
«Добрый вечер» 
под бой курантов 

Сергей БОГРОВ

По прогнозам, калининградцы 
встретят Новый год в плюсе.

Новогодняя ночь с легким снежком и  
морозцем - это точно не про Калининград.

По прогнозам синоптиков, во вторник, 
31 декабря, на регион окажет влияние теп-
лый сектор атлантического циклона, иду-
щего с юга Скандинавии на Прибалтику.

- Предварительно в Калининграде и об-
ласти около +3...+7° в течение суток 31-го 
числа. Преимущественно облачно, дожди 
пока что вероятны ночью и утром 31-го 
числа и во второй половине ночи - утром 
1 января. Юго-западный ветер может уси-
литься в порывах до 15-18 м/с. В общем, 
тепло, ветрено и с вероятностью осадков 
в виде дождя, - поделились наблюдатели 
за характером погоды в телеграм-канале 
«Погода и метеоявления в Калининград-
ской области».

Под влиянием 
Атлантики
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Основана в мае 1925 года 

Надана Фридрихсон и Игорь Виттель 
потушили все голубые огоньки и нарядные 

на праздник к вам пришли! - 17:00, 31 декабря

Елена ОДИНЦОВА

Выплаты вырастут, 
но пока что не на 
размер инфляции.

С 1 января Дед Мороз 
традиционно принесет рос-
сиянам повышение страхо-
вых (трудовых) пенсий. На 
этот раз - на 7,3%. Впер-
вые с 2016 года индекса-
ция ждет и тех пенсионе-
ров, которые продолжают 
трудиться.

В среднем, с учетом всех 
работающих и неработаю-
щих пенсионеров, размер 
страховой пенсии с 1 ян-

варя увеличится 
на 1683 ру-
бля в месяц. 
И составит 
- опять же 
в среднем 
- 24 059 ру-
блей.

Прибавка в 7,3% - это, 
конечно, немного. Ведь 
пенсию в России должны 
повышать на размер ин-
фляции, а она в этом го-
ду явно превысит 9%. Но 
бюджет на 2025 год при-
нимали осенью и исходили 
из прогнозных данных по 
инфляции - тогда цифра в 
7,3% казалась реальной. 

Но в Со-
ц и а л ь н о м 
фонде успокоили 
россиян: в начале года 
власти узнают, как именно 
выросли цены в 2024-м, и 
позже проведут дополни-
тельную индексацию, что-
бы «догнать» инфляцию.

Наталья ВАРСЕГОВА

Что будешь делать на 
новогодних каникулах? 
- пожалуй, самый попу-
лярный вопрос сегодня. 
Каждый третий из росси-
ян отвечает однозначно: 
буду работать!

 Чтобы это выяснить, мы 
провели опрос в социаль-
ных сетях. И результат нас 
удивил: 35% опрошенных 
точно будут вкалывать на 
каникулах. Еще 11% пока 
не уверены, но тоже не за-
рекаются от работы в празд-
ничные дни.

 Год назад мы проводили 
такой же опрос. Тогда «точ-
но буду работать» ответили 
всего 21% опрошенных.

 Почему количество росси-
ян, которым приходится тру-
диться в новогодние празд-
ники, так выросло? Этот 
вопрос мы задали профес-
сору Финансового универси-
тета при правительстве РФ 
Александру Сафонову. И 
он предположил, что боль-
шинство «новогодних трудо-
голиков» - молодые люди. На 
каникулах они подрабатыва-
ют в общепите, гостиничном 
бизнесе и т. д.

 - Кроме того, есть орга-

низации непрерывного цик-
ла (где работа не останав-
ливается ни на день. - Ред.). 
Среди них перерабатываю-
щие предприятия, военно-
промышленный комплекс, 
- напоминает эксперт. А на 
таких предприятиях за по-
следний год тоже вырос 
штат. Потому и увеличилось 
общее число россиян, ко-
торые будут трудиться на 
каникулах.

 Заодно эксперт напомнил, 
что работа в такие дни опла-
чивается по двойному тари-
фу. Либо работник может 
попросить дополнительный 
отгул.

Новый год:
инструкция 
по применению

Как пить 
стр. 6 �

Что 
смотреть 
стр. 11 �

В чем 
встречать 
стр. 5 �

Пенсии, подъем! Герои праздничного труда
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Когда 
в Калининграде 
на линии 
выйдут новые 
троллейбусы?
Читайте на стр.  �

4 640 000
УНИКАЛЬНЫХ ПОСЕТИТЕЛЕЙ
ЗА МИНУВШИЕ СУТКИ

Суббота, 28 декабря
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Подводя итоги 
уходящего года, 
многие живут надеждами на будущий.

Чего вы ждете 
от 2025-го?
Елена ДРАПЕКО, депутат Госдумы:

- Я жду победы. Я только что вернулась с фронта, и это 
ожидание очень острое. Жду, что маскхалаты для снайперов, 
которые не видят тепловизоры, и особые прицелы наши ребята 
точно получат в начале года. Ожидаю, что жители Курской 
области, которые спаслись от фашистов, вернутся в свои до-
ма. Жду премьеры новых фильмов и спектаклей. А главное, 
чего ждет страна, - справедливости.

Вадим ПАНОВ, писатель-фантаст:
- Определенности. Хочется, чтобы жизнь вошла в по-

нятную полосу. Когда ты знаешь правила игры. И чтобы 
сюрпризы, которые случатся, были приятными. Президент 
озвучил наши цели, и хотелось бы, чтобы в 2025-м мы их 
достигли. Потрясений новых не жду  - потрясти нас еще 
сильнее, чем до сих пор, будет проблематично. Еще в на-
чале 2025-го жду выхода своего романа «Высшая каста» 
из цикла «Тайный город».

Михаил ГРУШЕВСКИЙ, пародист:
- Жду, что Россия только укрепит свой статус одного из 

главных очагов адекватности. Ожидаю чего-то похожего на 
выход из активных боевых действий. Не жду революции от 
Трампа, но ожидаю, что он захочет войти в историю как 
миротворец.

Владимир ДЖАНИБЕКОВ, 
дважды Герой Советского Союза:

- Хотел бы, чтоб елка в 2025-м подольше простояла, не 
осыпаясь. А вообще к ожиданиям от нового года отношусь 
так: время течет без остановок, случаются крутые повороты, 
но это надо воспринимать спокойно. Чего баламутить - на-
дежды на лучшее есть, и от нас многое зависит. Чего мне в 
мои 82 года ждать от года грядущего - про прогнозы надо 
у молодых спрашивать: про полеты на Марс, про работу на 
Луне, а мне не угнаться за вами. А насчет мира надо не у 
меня спрашивать, а у Верховного главнокомандующего. То, 
что происходит в армии и на флоте, дает мне надежду, что у 
нас все будет меняться к лучшему.

Юрий ЭНТИН, поэт-песенник:
- Мне трудно загадывать на 2025-й. Но сейчас заканчиваю 

книгу, которую никогда не выпускал, книгу для малышей. Там 
77 страниц. Она выйдет в 2025-м в издательстве «Малыш». 
Они ждали-ждали, а я все тянул и тянул. И вот пообещал, что 
не буду ни на что отвлекаться, сел и решил закончить перед 
Новым годом, чтобы вышла в следующем.

Олеся НОСОВА, главный редактор 
«Комсомольской правды»:

- В мае у нас юбилей  - сто лет «Комсомолке», ждем его 
вместе с вами. Спасибо, что выбираете «КП» уже целый век! 
Мы любим своих читателей, и уверена, что это взаимно. Всем 
теплого Нового года!

Картина дня: в стране

 ■ ВОПРОС ДНЯ
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Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

Обозреватель «КП» 
и  ветеран военной 
разведки, капитан 
1-го ранга в от-
ставке Алек-
сандр ПО-
Л Е Ж А Е В 
разобрали 
версии зага-
дочной гибели 
российского 
сухогруза Ursa 
Major («Большая 
Медведица») в 
Средиземном море. Транс-
портная компания «Обо-
ронлогистика», владевшая 
судном, сообщила, что 
«Большая Медведица» 
затонула из-за террори-
стической атаки - у борта 
были три взрыва.

- Александр Василье-
вич, вы 37 лет прослу-
жили в военно-морской 
разведке. У  вас уже 
есть версии катастро-
фы?

- У меня их было ровно 
три. Первая - техническая 
неполадка. Мог рвануть 
котел или «масляный ту-
ман» из-за случайной ис-
кры. Вторая - нарушение 
техники безопасности 
экипажем. И третья  - ди-
версия. Ее в итоге и под-

твердила 
«Оборон-
логисти-

ка». Я плотно 
обсуждал с  коллегами-
моряками все варианты. 
И они с самого начала от-
рицали две первые вер-
сии, потому что на судне 
недавно был ремонт двига-
теля, рулей, корпуса.

- Если бы вы рассле-
довали эту катастрофу, 
с чего бы начали?

- С изучения личных дел 
членов экипажа. За кем из 
них могла охотиться СБУ. 
Исключать ничего нельзя.

- Вы сторонник «укра-
инского следа»?

- Ну почему сразу укра-
инского? Я бы сказал - аме-
риканско-британско-укра-
инского! Заказчик - США. 
Исполнители  - британцы. 
Прикрытие - украинское. 

- Но почему амери-
канцы?

- Рассуждаем. Что «Боль-
шая Медведица» должна 
была доставить во Влади-
восток? Огромные краны 
и люки ядерных реакто-
ров на строящийся самый 
мощный в мире ледокол 
«Лидер». Его появление 
в  Арктике еще больше 
укрепит позиции России на 
Северном морском пути. 
У США там сколько ледоко-
лов? Два или три. Причем 
арендованные! А у России 
почти 40! А тут еще и «Ли-
дер»! Это же «арктический 
нокаут» для США! Вот вам 
и  вывод: это диверсия. 
Взорванный газопровод 
«Северный поток - 2» - из 
той же серии.

- Если в  корпусе 
«Большой Медведи-
цы» обнаружат пробо-
ины?

- Тогда надо немедленно 
показать миру видео этих 
дыр! Это радикально меня-

ет суть и причину аварии. 
Ведь это могут быть сле-
ды атаки на российский 
корабль особыми боепри-
пасами, которые есть не 
у каждой страны.

- На Западе с  вос-
торгом пишут, что 
уничтожение «Боль-
шой Медведицы» на 
руку желающим осла-
бить Россию. Вот цита-
та: «Утопленные люки 
для «Лидера» - это ка-
тастрофа для Севмор-
пути».

- Никакой катастрофы 
нет. Повторю: у России 
сегодня раза в два боль-
ше ледоколов, чем у всех 
других арктических стран 
вместе взятых. Ну а поте-
ря «Большой Медведицы» 
говорит о том, что Укра-
ина и ее хозяева в США 
и Британии перешли к тер-
рористической вой не про-
тив нас уже и на море.

 ■ РАЗБОР ДИВЕРСИИ

Те же, кто взорвал «Северный поток»!

 Виктор БАРАНЕЦ,  

   полковник,   

   военный     

  обозреватель «КП»   

Кто утопил 
«Большую Медведицу»?

Евгений ОРЛОВ

С начала годы цены 
в России выросли 
на 9,5%. Сильнее всего 
подорожали овощи.

А вы знаете рецепты каких-
нибудь вкусных блюд из греч-
ки с яйцами? Подумайте пока, 
а я объясню, зачем они мне.

НАЗЛО ПРОГНОЗАМ
Росстат опубликовал послед-

ний в нынешнем году отчет об 
инфляции. По данным стати-
стического ведомства, с начала 
года цены выросли на 9,5%. Хо-
тя еще осенью в правительстве 
ожидали, что по итогам года 
инфляция составит 7,3%.

Рост цен обогнал прогнозы 
по двум причинам.

1. Падение рубля
За осень наша валюта просела 

на 21% по отношению к долла-
ру. Виной тому - осенняя пор-
ция санкций США, которая ус-
ложнила российским банкам 
расчеты за экспорт. Такие вещи 
всегда бьют по нашей валюте.

2. Урожай оказался ниже 
прошлогоднего

По данным того же Росстата, 
продукты с начала года подо-
рожали на 11%. Заметно вы-
ше средней инфляции. А все 
потому, что многие фрукты-
овощи в этом году подвели. Их 
собрали меньше, чем год назад. 
Результат закономерен: некото-
рый дефицит собственной про-

дукции и рост импорта. Отсюда 
и рост цен.

Кстати, в пятерке самых по-
дорожавших продуктов - кар-
тошка, лук и свекла (см. «Только 
цифры»). Незаменимые ингре-
диенты селедки под шубой - од-
ного из атрибутов новогоднего 
стола. Так что не знаю, как вы, 
а я на шубе в этот раз сэконом-
лю.

Зато заметно подешевела 
гречка, а чемпионом России 
по снижению цены стали яй-
ца: минус 11,5% с начала года. 
Правда, случилось это после ре-
кордного прошлогоднего подо-
рожания. Но давайте не будем 
вспоминать о плохом, Новый 
год все-таки.

ДЕД, НЕ ПОДКАЧАЙ
Что же нас ждет дальше? Роб-

ко предположим: есть надежда, 
что после 1 января рост цен за-
медлится.

Во-первых, зимой поведение 

рубля радует. С начала декабря 
наша валюта активно укрепля-
ется: если в конце ноября дол-
лар стоил 109 рублей, то сегод-
ня - около сотни.

Во-вторых, с наступлением 
Нового года некоторые товары 
могут подешеветь. Потому что 
спадает праздничный ажиотаж 
на рынке продуктов, техники 
и т. д.

А в-третьих, надежду на за-
медление роста цен нам пода-
рил Центробанк. На прошлой 
неделе он решил не повышать 
ключевую ставку именно по 
этой причине: руководители 
ЦБ проанализировали ситуа-
цию и решили, что есть шанс на 
снижение инфляции. И потому 
не нужно дополнительно «ду-
шить» ее сверхвысокими став-
ками. Кстати, при этом глава 
ЦБ Эльвира Набиуллина ска-
зала, что попросила бы у Деда 
Мороза замедления роста цен.

Попросим и мы.

Инфляция под шубой
ТОЛЬКО ЦИФРЫ
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да• Картофель  +90,55%
• Репчатый лук  +46,59%
• Капуста  +42,63%
• Сливочное   +35,19%
масло
• Свекла  +32,28%
• Баранина  +23,14%
• Огурцы  +22,11%
• Поливитамины  +22,06%
• ДСП (древесно-стружечные   +21,5%
плиты)
• Яблоки  +20,25%

• Детские спортивные   +1,04%
костюмы
• Валидол  +0,75%
• Телевизоры  +0,43%
• Стиральный порошок  -0,34%
• Бумажные подгузники  -0,71%
• Куры охлажденные   -1,3%
и мороженые
• Пылесосы  -2,43%
• Смартфоны  -3,96%
• Гречневая крупа  -6,5%
• Яйца  -11,46%

Данные Росстата на 25 декабря.

Что с начала 
года подорожало 
сильнее всего…

…а что - меньше
 всего (или даже 
подешевело)

Москва
www.kp.ru2  27.12.2024 

Владимир Путин испол-
нил желание семиклассницы 
и… нечаянно раскрыл секрет. 

Это Таисия Леонова. Она 
загадала побывать на репе-
тиции Ансамбля народного 
танца имени Игоря Моисе-
ева. Путин ее шарик снял с 
«Елки желаний» и все орга-
низовал. Тая вместе с мамой 
и братом побывала в здании 
театра, где выступает и репе-
тирует ансамбль, познакоми-
лась с худруком коллектива 
и ученицей Игоря Моисеева 
Еленой Щербаковой. А еще 
девочке устроили экскурсию 
по помещениям театра и даже 

показали кабинет основате-
ля ансамбля. Кульминацией 
стали мастер-класс от балет-
ных артистов и собственно 
репетиция. А потом Путин 
ей позвонил и случайно рас-
крыл, что семью ждет еще 
экскурсия по музеям Кремля. 
Такого праздника она точно 
не ожидала. 

Картина дня: в верхах

Утреннее шоу с Иваном Панкиным. 
Он видит, что происходит, знает, как на это 

реагировать, и готов рассказать вам, 
что будет. С понедельника по пятницу в 7 утра
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Андрей ЗОБОВ

Президент 
Белоруссии 
размялся 
любимым 
методом перед 
саммитом 
глав 
государств. 

Александр Лука-
шенко в очередной 
раз продемонстри-
ровал свою любовь 
к ручному труду. 
В четверг утром 
главу государства 
сфотографирова-
ли за рубкой дров. 
Казалось бы, че-
го удивительно-
го, но произошло 
это буквально за 
несколько часов 
до встречи руко-
водителей стран 
Е в р а з и й с к о г о 
экономического 
союза в Санкт-
Петербурге.

Лукашенко ко-
лет дрова регуляр-
но. В 2022 году он 
предлагал помочь 
Европе энерго-
ресурсами - от-
править полешек. 
В январе 2024-го 
пропустил хок-
кейный матч бе-
лорусской сбор-

ной из-за травмы 
- рубочная колода 
упала ему на ногу. 
И он каждый год 
посещает и дает 
мастер-класс на 
белорусском чем-
пионате по колке 
дров среди журна-
листов. 

Не пропускает 
утреннюю «раз-
минку» Лукашенко 
даже перед важны-

ми переговорны-
ми днями. И не 
только саммитом 
ЕАЭС - в октябре 
Александра Григо-
рьевича уже сни-
мали в Москве за 
рубкой дров перед 
заседанием Сове-
та глав государств 
СНГ.

- У президента 
это просто такой 
стиль жизни и спо-

соб не нарушать 
традиции. Мы в 
гостях, но прак-
тически как дома 
всегда помогают: 
и дрова, и топоры 
всегда наготове. 
Поэтому все воз-
можности есть, 
почему бы и нет, 
- заявила пресс-
секретарь белорус-
ского лидера Ната-
лья Эйсмонт.

Лукашенко нарубил 
дров перед ЕАЭС

 ■ СВОИМИ РУКАМИ
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Как говорит сам Батька, ему надо минимум два часа 
в неделю махать топором - полезно для здоровья.
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А В ЭТО ВРЕМЯ
Владимир Путин подписал указ, по которому детям 

военных, захваченных в плен или пропавших без вести (в 
том числе и в период участия в СВО), будет выплачиваться 
ежемесячное пособие в течение всего времени нахождения 
отца в плену. Размер пособия равен прожиточному мини-

муму на ребенка в регионе, где он живет.

Владимир ПУТИН: 

Я в Бога верю, 
а он с нами
Андрей ЗОБОВ, 
Олег АДАМОВИЧ

Президент подвел 
итоги года, а Александр 
Лукашенко пригласил 
всех в Минск.

В Петербурге прошло заседание 
Евразийского экономического со-
юза. Это традиция Владимира Пу-
тина - собирать коллег по объеди-
нению перед Новым годом. Тут 
можно провести и личные пере-
говоры, и в широком составе. Так, 
за закрытыми дверями российский 
лидер и главы государств «пятер-
ки» обсудили укрепление торговых 
связей.

А после приватной беседы ЕАЭС 
собрался уже на открытое заседа-
ние. На него приглашают не только 
членов, но и партнеров, и наблю-
дателей (например, Узбекистан и 
Кубу). Здесь Президент России 
подвел итоги.

- По некоторым вопросам се-
годня мы добились консенсуса, 
по некоторым договорились про-
должить нашу работу, - сказал он.

Главным итогом стало подписа-
ние соглашения «О единой системе 
таможенного транзита Евразий-
ского экономического союза для 
товаров из третьих стран» и предо-
ставление Ирану нового статуса. 
Он теперь страна-наблюдатель в 
ЕАЭС. Как объясняется, «чтобы 
укрепить связи с перспективным 
иранским рынком».

ДО МИНСКА ПОДВЕЗТИ?
Председателем ЕАЭС в сле-

дующем году станет Белоруссия. 
Поэтому в конце заседания слово 
перешло к Александру Лукашен-
ко, который пригласил глав всех 
государств в Минск. Но премьер 
Армении Никол Пашинян заявил, 
что его делегация будет присут-
ствовать дистанционно.

- Вы знаете, может, в Минске и 
телевизора не найдется, чтобы вы 
дистанционно выступали. А что у 
вас за проблема? Далеко до Минска 
или некому вас подвезти? Ну, мы 
организуем доставку вашей деле-
гации, если нужно, - парировал 
выпад шуткой глава Белоруссии.

Просто в июне Пашинян пообе-
щал, что никогда не поедет в ре-
спублику, «пока президентом оста-
ется Александр Лукашенко». Его 
оскорбило, что Лукашенко назвал 
операцию в Нагорном Карабахе 
«освободительной войной».

НУЖНО БЫТЬ СИЛЬНЫМИ
А уже после окончания встречи 

лидеров СНГ президент ответил 
на вопросы журналистов.

- Какие итоги саммита ЕАЭС 
вы бы отметили?

- Можно сказать коротко: мы 
стали ближе друг к другу.

- Как конфликт с Украиной об-
суждался с Байденом?

- Он еще в 2021 году мне предло-
жил отсрочить принятие Украины 
в НАТО на 10 - 15 лет, потому что 
она сейчас не готова. Я ответил: 
«Она не готова сегодня. Но вы ее 
подготовите и примете. С точки 
зрения исторического расстояния 
это одно мгновение. Для нас ка-
кая разница - сегодня, завтра или 
через 10 лет?» Я не знаком с вы-
сказываниями будущей команды 
избранного президента, не знаю, 
как будет развиваться эта ситуация. 
Посмотрим.

- Вы верите, что в 2025 году кон-
фликт с Украиной будет закончен?

- Я в Бога верю, а Бог с нами.
- Возможен ли новый удар «Ореш-

ником»?
- Мы всегда отвечаем зеркаль-

но. На удары системы ATACMS 
Российская армия ответила ком-
плексным ударом из 240 или 220 
высокоточных дальнобойных ра-
кет. Если мы увидим, что требу-
ется применение более мощного 
оружия средней дальности, мы, 
конечно, его используем.

- Чего ждете от нового года?
- Благополучие, стабильность, 

уровень жизни российского на-
рода. В сфере экономики жду ста-
билизации инфляции, чтобы у нас 
не было никаких скачков. У нас 
сбалансированная макроэконо-
мическая политика, мы рассчиты-
ваем на дальнейший рост доходов 
населения.

А главные задачи: решать задачи 
специальной военной операции, 
поддерживать наших ребят - это 
сейчас задача номер один. Вот мы 
с вами разговариваем, а они сра-
жаются. Мы с вами стоим, здесь 
тепло и светло, а ребята вброд идут 
по грудь в воде и автоматы несут 
сверху. И мы исходим из того, что 
в следующем году мы будем доби-
ваться успехов на линии боевого 
соприкосновения.

- С 1 января Европа останется без 
российского газа. Кто в этом вино-
ват?

- Украинцы объявили, что про-
длевать транзитный контракт [на 
газ] не будут. Не мы же сказали, что 
мы заканчиваем? А они. Клюют с 
руки Европы (без ее поддержки 
Украина не то что воевать, суще-
ствовать не может), а теперь они 
наказывают ту же Европу, закры-
вая транзитные контракты. А по-
том в Европе поняли, что для них 
самих это проблема, и засуетились.

- Что нужно сделать, чтобы пре-
кратились попытки поджигать наши 
границы?

- Быть сильными! С Новым го-
дом!
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www.kp.ru
 28.12.2024 2



3Москва
www.kp.ru

 27.12.2024 

Подводя итоги 
уходящего года, 
многие живут надеждами на будущий.

Чего вы ждете 
от 2025-го?
Елена ДРАПЕКО, депутат Госдумы:

- Я жду победы. Я только что вернулась с фронта, и это 
ожидание очень острое. Жду, что маскхалаты для снайперов, 
которые не видят тепловизоры, и особые прицелы наши ребята 
точно получат в начале года. Ожидаю, что жители Курской 
области, которые спаслись от фашистов, вернутся в свои до-
ма. Жду премьеры новых фильмов и спектаклей. А главное, 
чего ждет страна, - справедливости.

Вадим ПАНОВ, писатель-фантаст:
- Определенности. Хочется, чтобы жизнь вошла в по-

нятную полосу. Когда ты знаешь правила игры. И чтобы 
сюрпризы, которые случатся, были приятными. Президент 
озвучил наши цели, и хотелось бы, чтобы в 2025-м мы их 
достигли. Потрясений новых не жду  - потрясти нас еще 
сильнее, чем до сих пор, будет проблематично. Еще в на-
чале 2025-го жду выхода своего романа «Высшая каста» 
из цикла «Тайный город».

Михаил ГРУШЕВСКИЙ, пародист:
- Жду, что Россия только укрепит свой статус одного из 

главных очагов адекватности. Ожидаю чего-то похожего на 
выход из активных боевых действий. Не жду революции от 
Трампа, но ожидаю, что он захочет войти в историю как 
миротворец.

Владимир ДЖАНИБЕКОВ, 
дважды Герой Советского Союза:

- Хотел бы, чтоб елка в 2025-м подольше простояла, не 
осыпаясь. А вообще к ожиданиям от нового года отношусь 
так: время течет без остановок, случаются крутые повороты, 
но это надо воспринимать спокойно. Чего баламутить - на-
дежды на лучшее есть, и от нас многое зависит. Чего мне в 
мои 82 года ждать от года грядущего - про прогнозы надо 
у молодых спрашивать: про полеты на Марс, про работу на 
Луне, а мне не угнаться за вами. А насчет мира надо не у 
меня спрашивать, а у Верховного главнокомандующего. То, 
что происходит в армии и на флоте, дает мне надежду, что у 
нас все будет меняться к лучшему.

Юрий ЭНТИН, поэт-песенник:
- Мне трудно загадывать на 2025-й. Но сейчас заканчиваю 

книгу, которую никогда не выпускал, книгу для малышей. Там 
77 страниц. Она выйдет в 2025-м в издательстве «Малыш». 
Они ждали-ждали, а я все тянул и тянул. И вот пообещал, что 
не буду ни на что отвлекаться, сел и решил закончить перед 
Новым годом, чтобы вышла в следующем.

Олеся НОСОВА, главный редактор 
«Комсомольской правды»:

- В мае у нас юбилей  - сто лет «Комсомолке», ждем его 
вместе с вами. Спасибо, что выбираете «КП» уже целый век! 
Мы любим своих читателей, и уверена, что это взаимно. Всем 
теплого Нового года!

Картина дня: в стране

 ■ ВОПРОС ДНЯ
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Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

Обозреватель «КП» 
и  ветеран военной 
разведки, капитан 
1-го ранга в от-
ставке Алек-
сандр ПО-
Л Е Ж А Е В 
разобрали 
версии зага-
дочной гибели 
российского 
сухогруза Ursa 
Major («Большая 
Медведица») в 
Средиземном море. Транс-
портная компания «Обо-
ронлогистика», владевшая 
судном, сообщила, что 
«Большая Медведица» 
затонула из-за террори-
стической атаки - у борта 
были три взрыва.

- Александр Василье-
вич, вы 37 лет прослу-
жили в военно-морской 
разведке. У  вас уже 
есть версии катастро-
фы?

- У меня их было ровно 
три. Первая - техническая 
неполадка. Мог рвануть 
котел или «масляный ту-
ман» из-за случайной ис-
кры. Вторая - нарушение 
техники безопасности 
экипажем. И третья  - ди-
версия. Ее в итоге и под-

твердила 
«Оборон-
логисти-

ка». Я плотно 
обсуждал с  коллегами-
моряками все варианты. 
И они с самого начала от-
рицали две первые вер-
сии, потому что на судне 
недавно был ремонт двига-
теля, рулей, корпуса.

- Если бы вы рассле-
довали эту катастрофу, 
с чего бы начали?

- С изучения личных дел 
членов экипажа. За кем из 
них могла охотиться СБУ. 
Исключать ничего нельзя.

- Вы сторонник «укра-
инского следа»?

- Ну почему сразу укра-
инского? Я бы сказал - аме-
риканско-британско-укра-
инского! Заказчик - США. 
Исполнители  - британцы. 
Прикрытие - украинское. 

- Но почему амери-
канцы?

- Рассуждаем. Что «Боль-
шая Медведица» должна 
была доставить во Влади-
восток? Огромные краны 
и люки ядерных реакто-
ров на строящийся самый 
мощный в мире ледокол 
«Лидер». Его появление 
в  Арктике еще больше 
укрепит позиции России на 
Северном морском пути. 
У США там сколько ледоко-
лов? Два или три. Причем 
арендованные! А у России 
почти 40! А тут еще и «Ли-
дер»! Это же «арктический 
нокаут» для США! Вот вам 
и  вывод: это диверсия. 
Взорванный газопровод 
«Северный поток - 2» - из 
той же серии.

- Если в  корпусе 
«Большой Медведи-
цы» обнаружат пробо-
ины?

- Тогда надо немедленно 
показать миру видео этих 
дыр! Это радикально меня-

ет суть и причину аварии. 
Ведь это могут быть сле-
ды атаки на российский 
корабль особыми боепри-
пасами, которые есть не 
у каждой страны.

- На Западе с  вос-
торгом пишут, что 
уничтожение «Боль-
шой Медведицы» на 
руку желающим осла-
бить Россию. Вот цита-
та: «Утопленные люки 
для «Лидера» - это ка-
тастрофа для Севмор-
пути».

- Никакой катастрофы 
нет. Повторю: у России 
сегодня раза в два боль-
ше ледоколов, чем у всех 
других арктических стран 
вместе взятых. Ну а поте-
ря «Большой Медведицы» 
говорит о том, что Укра-
ина и ее хозяева в США 
и Британии перешли к тер-
рористической вой не про-
тив нас уже и на море.

 ■ РАЗБОР ДИВЕРСИИ

Те же, кто взорвал «Северный поток»!

 Виктор БАРАНЕЦ,  

   полковник,   

   военный     

  обозреватель «КП»   

Кто утопил 
«Большую Медведицу»?

Евгений ОРЛОВ

С начала годы цены 
в России выросли 
на 9,5%. Сильнее всего 
подорожали овощи.

А вы знаете рецепты каких-
нибудь вкусных блюд из греч-
ки с яйцами? Подумайте пока, 
а я объясню, зачем они мне.

НАЗЛО ПРОГНОЗАМ
Росстат опубликовал послед-

ний в нынешнем году отчет об 
инфляции. По данным стати-
стического ведомства, с начала 
года цены выросли на 9,5%. Хо-
тя еще осенью в правительстве 
ожидали, что по итогам года 
инфляция составит 7,3%.

Рост цен обогнал прогнозы 
по двум причинам.

1. Падение рубля
За осень наша валюта просела 

на 21% по отношению к долла-
ру. Виной тому - осенняя пор-
ция санкций США, которая ус-
ложнила российским банкам 
расчеты за экспорт. Такие вещи 
всегда бьют по нашей валюте.

2. Урожай оказался ниже 
прошлогоднего

По данным того же Росстата, 
продукты с начала года подо-
рожали на 11%. Заметно вы-
ше средней инфляции. А все 
потому, что многие фрукты-
овощи в этом году подвели. Их 
собрали меньше, чем год назад. 
Результат закономерен: некото-
рый дефицит собственной про-

дукции и рост импорта. Отсюда 
и рост цен.

Кстати, в пятерке самых по-
дорожавших продуктов - кар-
тошка, лук и свекла (см. «Только 
цифры»). Незаменимые ингре-
диенты селедки под шубой - од-
ного из атрибутов новогоднего 
стола. Так что не знаю, как вы, 
а я на шубе в этот раз сэконом-
лю.

Зато заметно подешевела 
гречка, а чемпионом России 
по снижению цены стали яй-
ца: минус 11,5% с начала года. 
Правда, случилось это после ре-
кордного прошлогоднего подо-
рожания. Но давайте не будем 
вспоминать о плохом, Новый 
год все-таки.

ДЕД, НЕ ПОДКАЧАЙ
Что же нас ждет дальше? Роб-

ко предположим: есть надежда, 
что после 1 января рост цен за-
медлится.

Во-первых, зимой поведение 

рубля радует. С начала декабря 
наша валюта активно укрепля-
ется: если в конце ноября дол-
лар стоил 109 рублей, то сегод-
ня - около сотни.

Во-вторых, с наступлением 
Нового года некоторые товары 
могут подешеветь. Потому что 
спадает праздничный ажиотаж 
на рынке продуктов, техники 
и т. д.

А в-третьих, надежду на за-
медление роста цен нам пода-
рил Центробанк. На прошлой 
неделе он решил не повышать 
ключевую ставку именно по 
этой причине: руководители 
ЦБ проанализировали ситуа-
цию и решили, что есть шанс на 
снижение инфляции. И потому 
не нужно дополнительно «ду-
шить» ее сверхвысокими став-
ками. Кстати, при этом глава 
ЦБ Эльвира Набиуллина ска-
зала, что попросила бы у Деда 
Мороза замедления роста цен.

Попросим и мы.

Инфляция под шубой
ТОЛЬКО ЦИФРЫ
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да• Картофель  +90,55%
• Репчатый лук  +46,59%
• Капуста  +42,63%
• Сливочное   +35,19%
масло
• Свекла  +32,28%
• Баранина  +23,14%
• Огурцы  +22,11%
• Поливитамины  +22,06%
• ДСП (древесно-стружечные   +21,5%
плиты)
• Яблоки  +20,25%

• Детские спортивные   +1,04%
костюмы
• Валидол  +0,75%
• Телевизоры  +0,43%
• Стиральный порошок  -0,34%
• Бумажные подгузники  -0,71%
• Куры охлажденные   -1,3%
и мороженые
• Пылесосы  -2,43%
• Смартфоны  -3,96%
• Гречневая крупа  -6,5%
• Яйца  -11,46%

Данные Росстата на 25 декабря.

Что с начала 
года подорожало 
сильнее всего…

…а что - меньше
 всего (или даже 
подешевело)

Москва
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Владимир Путин испол-
нил желание семиклассницы 
и… нечаянно раскрыл секрет. 

Это Таисия Леонова. Она 
загадала побывать на репе-
тиции Ансамбля народного 
танца имени Игоря Моисе-
ева. Путин ее шарик снял с 
«Елки желаний» и все орга-
низовал. Тая вместе с мамой 
и братом побывала в здании 
театра, где выступает и репе-
тирует ансамбль, познакоми-
лась с худруком коллектива 
и ученицей Игоря Моисеева 
Еленой Щербаковой. А еще 
девочке устроили экскурсию 
по помещениям театра и даже 

показали кабинет основате-
ля ансамбля. Кульминацией 
стали мастер-класс от балет-
ных артистов и собственно 
репетиция. А потом Путин 
ей позвонил и случайно рас-
крыл, что семью ждет еще 
экскурсия по музеям Кремля. 
Такого праздника она точно 
не ожидала. 

Картина дня: в верхах

Утреннее шоу с Иваном Панкиным. 
Он видит, что происходит, знает, как на это 

реагировать, и готов рассказать вам, 
что будет. С понедельника по пятницу в 7 утра
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Андрей ЗОБОВ

Президент 
Белоруссии 
размялся 
любимым 
методом перед 
саммитом 
глав 
государств. 

Александр Лука-
шенко в очередной 
раз продемонстри-
ровал свою любовь 
к ручному труду. 
В четверг утром 
главу государства 
сфотографирова-
ли за рубкой дров. 
Казалось бы, че-
го удивительно-
го, но произошло 
это буквально за 
несколько часов 
до встречи руко-
водителей стран 
Е в р а з и й с к о г о 
экономического 
союза в Санкт-
Петербурге.

Лукашенко ко-
лет дрова регуляр-
но. В 2022 году он 
предлагал помочь 
Европе энерго-
ресурсами - от-
править полешек. 
В январе 2024-го 
пропустил хок-
кейный матч бе-
лорусской сбор-

ной из-за травмы 
- рубочная колода 
упала ему на ногу. 
И он каждый год 
посещает и дает 
мастер-класс на 
белорусском чем-
пионате по колке 
дров среди журна-
листов. 

Не пропускает 
утреннюю «раз-
минку» Лукашенко 
даже перед важны-

ми переговорны-
ми днями. И не 
только саммитом 
ЕАЭС - в октябре 
Александра Григо-
рьевича уже сни-
мали в Москве за 
рубкой дров перед 
заседанием Сове-
та глав государств 
СНГ.

- У президента 
это просто такой 
стиль жизни и спо-

соб не нарушать 
традиции. Мы в 
гостях, но прак-
тически как дома 
всегда помогают: 
и дрова, и топоры 
всегда наготове. 
Поэтому все воз-
можности есть, 
почему бы и нет, 
- заявила пресс-
секретарь белорус-
ского лидера Ната-
лья Эйсмонт.

Лукашенко нарубил 
дров перед ЕАЭС

 ■ СВОИМИ РУКАМИ
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Как говорит сам Батька, ему надо минимум два часа 
в неделю махать топором - полезно для здоровья.
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А В ЭТО ВРЕМЯ
Владимир Путин подписал указ, по которому детям 

военных, захваченных в плен или пропавших без вести (в 
том числе и в период участия в СВО), будет выплачиваться 
ежемесячное пособие в течение всего времени нахождения 
отца в плену. Размер пособия равен прожиточному мини-

муму на ребенка в регионе, где он живет.

Владимир ПУТИН: 

Я в Бога верю, 
а он с нами
Андрей ЗОБОВ, 
Олег АДАМОВИЧ

Президент подвел 
итоги года, а Александр 
Лукашенко пригласил 
всех в Минск.

В Петербурге прошло заседание 
Евразийского экономического со-
юза. Это традиция Владимира Пу-
тина - собирать коллег по объеди-
нению перед Новым годом. Тут 
можно провести и личные пере-
говоры, и в широком составе. Так, 
за закрытыми дверями российский 
лидер и главы государств «пятер-
ки» обсудили укрепление торговых 
связей.

А после приватной беседы ЕАЭС 
собрался уже на открытое заседа-
ние. На него приглашают не только 
членов, но и партнеров, и наблю-
дателей (например, Узбекистан и 
Кубу). Здесь Президент России 
подвел итоги.

- По некоторым вопросам се-
годня мы добились консенсуса, 
по некоторым договорились про-
должить нашу работу, - сказал он.

Главным итогом стало подписа-
ние соглашения «О единой системе 
таможенного транзита Евразий-
ского экономического союза для 
товаров из третьих стран» и предо-
ставление Ирану нового статуса. 
Он теперь страна-наблюдатель в 
ЕАЭС. Как объясняется, «чтобы 
укрепить связи с перспективным 
иранским рынком».

ДО МИНСКА ПОДВЕЗТИ?
Председателем ЕАЭС в сле-

дующем году станет Белоруссия. 
Поэтому в конце заседания слово 
перешло к Александру Лукашен-
ко, который пригласил глав всех 
государств в Минск. Но премьер 
Армении Никол Пашинян заявил, 
что его делегация будет присут-
ствовать дистанционно.

- Вы знаете, может, в Минске и 
телевизора не найдется, чтобы вы 
дистанционно выступали. А что у 
вас за проблема? Далеко до Минска 
или некому вас подвезти? Ну, мы 
организуем доставку вашей деле-
гации, если нужно, - парировал 
выпад шуткой глава Белоруссии.

Просто в июне Пашинян пообе-
щал, что никогда не поедет в ре-
спублику, «пока президентом оста-
ется Александр Лукашенко». Его 
оскорбило, что Лукашенко назвал 
операцию в Нагорном Карабахе 
«освободительной войной».

НУЖНО БЫТЬ СИЛЬНЫМИ
А уже после окончания встречи 

лидеров СНГ президент ответил 
на вопросы журналистов.

- Какие итоги саммита ЕАЭС 
вы бы отметили?

- Можно сказать коротко: мы 
стали ближе друг к другу.

- Как конфликт с Украиной об-
суждался с Байденом?

- Он еще в 2021 году мне предло-
жил отсрочить принятие Украины 
в НАТО на 10 - 15 лет, потому что 
она сейчас не готова. Я ответил: 
«Она не готова сегодня. Но вы ее 
подготовите и примете. С точки 
зрения исторического расстояния 
это одно мгновение. Для нас ка-
кая разница - сегодня, завтра или 
через 10 лет?» Я не знаком с вы-
сказываниями будущей команды 
избранного президента, не знаю, 
как будет развиваться эта ситуация. 
Посмотрим.

- Вы верите, что в 2025 году кон-
фликт с Украиной будет закончен?

- Я в Бога верю, а Бог с нами.
- Возможен ли новый удар «Ореш-

ником»?
- Мы всегда отвечаем зеркаль-

но. На удары системы ATACMS 
Российская армия ответила ком-
плексным ударом из 240 или 220 
высокоточных дальнобойных ра-
кет. Если мы увидим, что требу-
ется применение более мощного 
оружия средней дальности, мы, 
конечно, его используем.

- Чего ждете от нового года?
- Благополучие, стабильность, 

уровень жизни российского на-
рода. В сфере экономики жду ста-
билизации инфляции, чтобы у нас 
не было никаких скачков. У нас 
сбалансированная макроэконо-
мическая политика, мы рассчиты-
ваем на дальнейший рост доходов 
населения.

А главные задачи: решать задачи 
специальной военной операции, 
поддерживать наших ребят - это 
сейчас задача номер один. Вот мы 
с вами разговариваем, а они сра-
жаются. Мы с вами стоим, здесь 
тепло и светло, а ребята вброд идут 
по грудь в воде и автоматы несут 
сверху. И мы исходим из того, что 
в следующем году мы будем доби-
ваться успехов на линии боевого 
соприкосновения.

- С 1 января Европа останется без 
российского газа. Кто в этом вино-
ват?

- Украинцы объявили, что про-
длевать транзитный контракт [на 
газ] не будут. Не мы же сказали, что 
мы заканчиваем? А они. Клюют с 
руки Европы (без ее поддержки 
Украина не то что воевать, суще-
ствовать не может), а теперь они 
наказывают ту же Европу, закры-
вая транзитные контракты. А по-
том в Европе поняли, что для них 
самих это проблема, и засуетились.

- Что нужно сделать, чтобы пре-
кратились попытки поджигать наши 
границы?

- Быть сильными! С Новым го-
дом!

Россия
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2025-й встречаем 
в темно-синем, 
с пирожками 
и злаками на столе

Хотите верьте, хотите нет

ТЕЛЕЦ
Рожденным под знаком 

Тельца год принесет новые 
возможности, связанные с 
работой, крупными проекта-
ми. Значительную роль сыграют планы 
на будущее, которые будете строить. 
Помощь придет от близких людей и 
друзей, но и им может понадобиться 
поддержка от вас. Год открывает воз-
можности и перспективы для построе-
ния жилища, ремонта, учебы, судьбо-
носных проектов. В апреле и ноябре 
обратите особое внимание на здоровье 
близких людей.

БЛИЗНЕЦЫ
Год выделит лучшие чер-

ты Близнецов, даст возмож-
ность реализовать планы, до-
стичь успеха. Год выгоды, прибыли. Но 
будут и финансовые перебои, поэтому 
будьте аккуратнее с противниками и 
партнерами. Деньги будут, но возможны 
и споры из-за них.  

РАК
Прихо-

дит год, 
к о т о р ы й 
компенсирует 
для Раков многое из 
того, что они пережи-
ли в предшествующий 
период. Время удачное 
и для личной жизни, и 
для работы, и для по-
ездок. Будет возмож-
ность показать себя с 
лучшей стороны. Без 
некоторых трудностей 
не обойдется, но у вас 
появится возможность 
показать свои лучшие 
качества.

ЛЕВ
В на-

чале год 
п р и н о с и т 
Львам мощный «вы-
хлоп». Предстоит де-
монстрировать и ак-
тивные действия, и в 
чем-то противостоять 
общественному мне-
нию. Зимой - весной 
откроются карьерные 
перспективы, хорошие 
возможности, особен-
но вдали от дома. Вы 
получите значитель-
ную компенсацию и в 
материальном плане, и 
в творческом. Дороги 
принесут любовь, ис-
полнение надежд.

ДЕВА
2025 год унесет пробле-

мы, которые были в пред-
ыдущих годах. Возможно, 
появятся проблемы, которые затронут 
семью, - они из прошлого. Но откроются 
хорошие возможности для перспектив, 
для реализации давних планов. Помогут 
осуществлять задуманное друзья.

ВЕСЫ

Потихоньку отступят про-
блемы, которые ранее муча-
ли Весов. Эти давние проблемы 
были связаны с вопросами здоровья, 
отношениями с окружающими. На рабо-
те начнутся перемены к лучшему. Весы 
будут ставить перед собой новые цели 
и начнут строить свое дело.

СКОРПИОН

Новый год даст потрясаю-
щие возможности вдали от 
дома: они принесут успех, сча-
стье. Будет много любви, интересной 
творческой работы. Будет возможность 
для рождения детей.

СТРЕЛЕЦ
Представители знака пре-

бывают в фаворе в 2025 году. 
Будут расходы на обустройство 
жилища. Помощь понадобится ва-
шим домашним. Год личного успеха, осо-
бенно в любви и творчестве.

КОЗЕРОГ
Можно строить планы на бу-

дущее, связанные с обучением, 
преподаванием. Удастся собрать 
вокруг себя новый круг людей. Поя-
вятся новые партнеры. В семье ждет успех, 
перспективы для совместного роста. Нужно 
строить планы на будущее. Будут увлечения, 
любовь - но при этом постарайтесь уберечь 
себя.

ВОДОЛЕЙ
Для Водолеев важное время 

в плане работы, материального 
положения. Во второй половине 
года неожиданно могут появиться 
новые партнеры. Это активные, яркие, ин-
тересные люди. Им нужно будет в чем-то 
уступить, а в чем-то идти вместе. С ними 
придется считаться независимо от взаимной 
симпатии или антипатии.

РЫБЫ
Год двойственный. С одной 

стороны, время личного успе-
ха, в том числе в интеллекту-
альном плане. Будет много новых 
людей вокруг. С другой стороны, возникнут 
трудности в семье: надо особенно внима-
тельно беречь здоровье и родных.
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Подготовила Ирина ВИКТОРОВА.

Покупайте 
на shop.kp.ru!

АО «ИД 
«Комсомольская правда», 
Москва, ОГРН 
1027739295781
Реклама, 16+

2025 год по западной тради-
ции год Венеры, по восточной 
- год Змеи. Это год традиций, 

возвращения к традиционным цен-
ностям. Надо обратить внимание 
на создание семьи, на родителей 
и детей, воспитание будущих по-
колений.

Венера - планета малого 
счастья и планета любви, она 
очень любит синий цвет, счи-

тает его своим цветом.
На новогоднем столе долж-

ны быть сладости: это могут 

быть или сладкие пирожки, или 
конфеты, или печенье. Также ста-
вим на стол блюдо с пятью видами 
злаков по числу стихий - это могут 
быть бобовые, рис, пшено, гречка 
и т. д. Пять стихий несут изобилие, 
благополучие, процветание. Мы се-
ем добрые дела, и они всходят.  

В будущем на русском язы-
ке будут говорить во всем ми-
ре. Это будет мировой язык. 

Россия станет объединяющим куль-
турным началом.  

В середине января будет 
противостояние Марса, ко-
торое повлияет на обострив-

шиеся политические споры. Но в 
то же время споры приведут нас к 
переговорам - это период последую-
щих 4 - 5 месяцев. Спорные момен-
ты будут и в марте, и апреле. Они 
коснутся в том числе и финансовых 
перепадов.

До третьей декады февраля 
могут внезапно ударить острые 

сухие морозы, или, наоборот, воз-
можны проявления стихии, связан-
ной с водой. Такое противостояние 
может давать и землетрясения, и на-
воднения - этим отзовутся и март, 
и апрель. Мы привыкнем к тому, 
какая непростая погода ждет нас в 
ближайшие 2 года - надо искать вы-
ход из создавшихся ситуаций.

2025-й и 2026-й - поворотные 
годы. Переворот в экономике, 
в Сети, во многих сферах. 

ОВЕН

Год принесет возможно-
сти обучения, перспективы 
в плане работы, построения 
нового цикла жизни. Овны будут стре-
миться открыть для себя новый мир в 
разных сферах, что будет проявляться 
во всем. 2025-й - год удачной бурной 
деятельности в работе, в любви. Чело-
век будет переполнен желанием что-то 
изменить. Необходимо работать, зара-
батывать. Возможно встретить любовь, 
пополнение в семье.

2025-й встречаем 2025-й встречаем 
Тамара Глоба рекомендует: 

Россия станет объединяющим куль-
Характеристики наступающего года 

Гороскоп на целый год

Тамара Глоба пришла на запись предновогоднего 
эфира программы «Малахов» (телеканал «Россия-1») 
в темно-синем платье, которое переливалось благода-
ря пайеткам. Андрей Малахов был в пиджаке того же 
оттенка. Все это не просто так - по ее мнению, так и 
надо наряжаться для встречи 2025-го. В эфире астролог 
дала прогнозы под девизом «все сбудется». Приводим вы-
держки из этого гороскопа.

ции ции 

счастья и планета любви, она 
очень любит 
счастья и планета любви, она 
очень любит 

ны быть ны быть 

могут внезапно ударить острые могут внезапно ударить острые 

годы. Переворот в экономике, 
в Сети, во многих сферах. 
годы. Переворот в экономике, 
в Сети, во многих сферах. 

ке будут говорить во всем ми-
ре. Это будет мировой язык. 
ке будут говорить во всем ми-
ре. Это будет мировой язык. 

противостояние Марса, ко-
торое повлияет на обострив-
противостояние Марса, ко-
торое повлияет на обострив-

Астролог 
составила прогноз 

для всех знаков 
зодиака 

на наступающий 
год.
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Ирина ИЛЬИНА

В Томской области ввели 
в опытно-промышленную 
эксплуатацию модуль 
по фабрикации/
рефабрикации 
ядерного топлива 
для инновационного 
реактора на быстрых 
нейтронах 
БРЕСТ-ОД-300.

Для тех, кто далек от 
принципов работы атомной 
энергетики, скажу, что ана-
логов этому в мире еще 
нет. Новый объект - первый 
из трех объектов Опытно-
демонстрационного энер-
гокомплекса IV поколения 
(ОДЭК), который строится 
в рамках отраслевого про-
екта «Прорыв» на террито-
рии Сибирского химическо-
го комбината (АО «СХК», 
предприятие Топливного дивизиона 
«Росатома»).

В целом для корпорации «Росатом» 
уходящий 2024-й был наполнен собы-
тиями, крайне важными для атомной 
энергетики нашей страны и мировой 
ядерной семьи. Год начался с запуска 
первой технологии карботермического 
синтеза на модуле фабрикации/рефа-
брикации. Затем руководство страны 

присвоило Госпремии ученым, рабо-
тающим над новым проектом.

- И мы завершаем год вводом в 
опытно-промышленную эксплуатацию 
всего модуля фабрикации/рефабрика-
ции. Первого на планете, действующе-
го в промышленном формате объекта 
атомной энергетики IV поколения. Это 
и вдохновляющее, и очень ко многому 
обязывающее событие, - подчеркнул 

генеральный директор 
госкорпорации «Рос-
атом» Алексей Лиха-
чев (на фото).  - Впе-
реди большая работа 
над реактором IV поко-
ления БРЕСТ-ОД-300 и 
запуск до 2030 года 
всего ОДЭК как созда-
ние замкнутого топлив-
ного цикла в атомной 
энергетике.

По словам Алексея 
Лихачева, на сегодня 
«Росатом» дальше всех 
в мире продвинулся в 

развитии ядерных технологий IV по-
коления. Согласно классификации 
МАГАТЭ, это предполагает более 
высокую эффективность использо-
вания уранового топливного сырья, 
повышенные стандарты безопасности 
эксплуатации ядерных установок, а 
также значительное сокращение объ-
емов образования ядерных отходов. 
Всем этим принципам в полной мере 

соответствуют технологические реше-
ния, принятые на ОДЭК, в том числе 
и по топливу из обедненного урана и 
плутония, и по новейшим более эф-
фективным технологиям радиохимии 
для переработки облученного топлива.

На ультрасовременном и полностью 
автоматизированном производстве 
уже успешно изготовлены первые ма-
кетные топливные кассеты в дизайне 
активной зоны БРЕСТ-ОД-300 с топлив-
ными таблетками из нитрида обеднен-
ного урана. Все производственные 
участки нового завода успешно про-
шли комплексное опробование.

- Примерно на 10 лет мы сегодня 
обгоняем весь мир, - сказал научный 
руководитель проектного направления 
«Прорыв» Евгений Адамов. - Уникаль-
ная технология фабрикации нитридно-
го уран-плутониевого топлива была 
разработана в России учеными Топлив-
ного дивизиона «Росатома». Тепловы-
деляющие сборки успешно прошли 
испытания в исследовательском ре-
акторе БОР-60 в димитровградском 
НИИ атомных реакторов, а также в 
коммерческом «быстром» реакторе 
БН-600 на Белоярской АЭС.

Всего были созданы четыре техно-
логических линии: карботермический 
синтез смешанных нитридов урана 
и плутония, изготовление топливных 
таблеток, производство тепловыде-
ляющих элементов, а также сборка 
комплектных топливных кассет.

Первый на планете:

«Росатом» ввел в эксплуатацию 
уникальный объект атомной 
энергетики IV поколения

Олег КАРПОВ

Компания «Роснефть» 
показывает красоту 
Крайнего Севера.

На Цветном бульваре в Москве от-
крылась ежегодная фотовыставка 
«Притяжение Арктики». Экспозиция 
подготовлена компанией «Роснефть» 
и негосударственным институтом 
развития «Иннопрактика».

Выставка «Притяжение Арктики» при-
звана показать красоту Крайнего Севера. 
На бульваре представлены уникальные 
кадры из экологических атласов нефтя-
ной компании, фотографии из научно-

исследовательских экспедиций и снимки 
производственных объектов. Жители и 
гости столицы могут полюбоваться ледя-
ными айсбергами и удивительной красо-
той арктической флоры и фауны, а также 
узнать, как проходят масштабные науч-
ные исследования. Выставка доступна 
всем желающим до 25 января.

«Роснефть» проводит в Арктическом 
регионе комплексную научную програм-
му исследований. С 2012 года компания 
провела уже более 50 экспедиций в пяти 
морях Арктики и собрала уникальный 
пласт информации об этом регионе. 
Такие масштабные научные работы не 
проводились со времен СССР. Геологи-
ческие, океанологические, гидрометео-

рологические и экологические исследо-
вания проводятся совместно с ведущими 
научными институтами страны. Фотогра-
фии на выставке иллюстрируют разно-
образие объектов этих исследований.

В этом году компания запустила про-
грамму по сохранению биоразнообразия, 
получившую название «Тамура». Цель 
новой программы - актуализировать ин-
формацию о состоянии ключевых видов 
животных региона, в том числе его биоин-
дикаторов. До 2027 года на полуострове 
Таймыр пройдут исследования северного 
оленя, белого медведя, ценных видов 
птиц, а также рыб в устье реки Енисей. 
Всего за 4 года будет проведено 10 экс-
педиций.

Жители столицы могут полюбоваться 
удивительной красотой обитателей 
отдаленного уголка нашей страны.

В Москву вернулось «Притяжение Арктики»ХОРОШАЯ 
НОВОСТЬ

 6+

СПРАВКА «КП»
БРЕСТ-ОД-300 станет первой в 

мире реакторной установкой со свин-
цовым теплоносителем. Эффектив-
ность реактора будет обеспечена за 
счет использования инновационного 
СНУП-топлива. Оно полностью со-
стоит из вторичных продуктов ядер-
ного топливного цикла - обедненного 
урана и плутония.

Этот модуль - первый из трех 
объектов Опытно-демонстрационного 

энергокомплекса IV поколения (ОДЭК).
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  ■ НОВШЕСТВО С 1 ЯНВАРЯ

У штрафа 
глаза велики
С нового года ужесточатся 
наказания за нарушение правил 
дорожного движения.

Дорожные штрафы в России не повышали с 2013 
года, и вот время пришло. С 1 января они вырастут 
в полтора раза. А скидка за быструю уплату уменьшит-
ся с 50% до 25% (хотя времени на оплату с дисконтом 
станет больше - 30 дней вместо 20). Получается, что 
для водителей, которые платят штрафы оперативно 
и со скидкой, суммы поднимутся в 2,25 раза.

Глубоко вдохните, медленно выдохните и узнайте, 
как изменятся штрафы, в рубрике «Прайс-лист ГАИ».

ПРАЙС-ЛИСТ ГАИ
Новые наказания для водителей

На примере самых распространенных 
нарушений (руб.)

Проступок Нынешний 
штраф (сумма 

со скидкой 
50%)

С 1 января 
(со скидкой 

25%)

Превышение 
скорости 
на 20 - 40 км/ч

500 (250) 750 (562)

Превышение 
скорости 
на 40 - 60 км/ч

1000 - 1500 
(500 - 750)

1500 - 2250 
(1125 - 1687)

Несоблюдение 
правил разметки 
и знаков

500 (250) 750 (562)

Управление 
авто без 
пристегнутого 
ремня

1000 (500) 1500 (1125)

Поворот налево/
разворот 
в неположенном 
месте

1000 -
1500 

(500 - 750)

1500 - 2250 
(1125 - 1687)

Проезд 
на запрещающий 
сигнал 
светофора

1000 1500 
(1125)

Езда по обочине 1500 (750) 2250 (1687)

Движение 
по выделенной 
полосе

1500 (750) 2250 (1687)

Вождение 
в состоянии 
опьянения*

30 000  45 000 

*Скидка тут не положена. Дополнительно 
к денежному штрафу - лишение прав 
на 1,5 - 2 года.
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2025-й встречаем 
в темно-синем, 
с пирожками 
и злаками на столе

Хотите верьте, хотите нет

ТЕЛЕЦ
Рожденным под знаком 

Тельца год принесет новые 
возможности, связанные с 
работой, крупными проекта-
ми. Значительную роль сыграют планы 
на будущее, которые будете строить. 
Помощь придет от близких людей и 
друзей, но и им может понадобиться 
поддержка от вас. Год открывает воз-
можности и перспективы для построе-
ния жилища, ремонта, учебы, судьбо-
носных проектов. В апреле и ноябре 
обратите особое внимание на здоровье 
близких людей.

БЛИЗНЕЦЫ
Год выделит лучшие чер-

ты Близнецов, даст возмож-
ность реализовать планы, до-
стичь успеха. Год выгоды, прибыли. Но 
будут и финансовые перебои, поэтому 
будьте аккуратнее с противниками и 
партнерами. Деньги будут, но возможны 
и споры из-за них.  

РАК
Прихо-

дит год, 
к о т о р ы й 
компенсирует 
для Раков многое из 
того, что они пережи-
ли в предшествующий 
период. Время удачное 
и для личной жизни, и 
для работы, и для по-
ездок. Будет возмож-
ность показать себя с 
лучшей стороны. Без 
некоторых трудностей 
не обойдется, но у вас 
появится возможность 
показать свои лучшие 
качества.

ЛЕВ
В на-

чале год 
п р и н о с и т 
Львам мощный «вы-
хлоп». Предстоит де-
монстрировать и ак-
тивные действия, и в 
чем-то противостоять 
общественному мне-
нию. Зимой - весной 
откроются карьерные 
перспективы, хорошие 
возможности, особен-
но вдали от дома. Вы 
получите значитель-
ную компенсацию и в 
материальном плане, и 
в творческом. Дороги 
принесут любовь, ис-
полнение надежд.

ДЕВА
2025 год унесет пробле-

мы, которые были в пред-
ыдущих годах. Возможно, 
появятся проблемы, которые затронут 
семью, - они из прошлого. Но откроются 
хорошие возможности для перспектив, 
для реализации давних планов. Помогут 
осуществлять задуманное друзья.

ВЕСЫ

Потихоньку отступят про-
блемы, которые ранее муча-
ли Весов. Эти давние проблемы 
были связаны с вопросами здоровья, 
отношениями с окружающими. На рабо-
те начнутся перемены к лучшему. Весы 
будут ставить перед собой новые цели 
и начнут строить свое дело.

СКОРПИОН

Новый год даст потрясаю-
щие возможности вдали от 
дома: они принесут успех, сча-
стье. Будет много любви, интересной 
творческой работы. Будет возможность 
для рождения детей.

СТРЕЛЕЦ
Представители знака пре-

бывают в фаворе в 2025 году. 
Будут расходы на обустройство 
жилища. Помощь понадобится ва-
шим домашним. Год личного успеха, осо-
бенно в любви и творчестве.

КОЗЕРОГ
Можно строить планы на бу-

дущее, связанные с обучением, 
преподаванием. Удастся собрать 
вокруг себя новый круг людей. Поя-
вятся новые партнеры. В семье ждет успех, 
перспективы для совместного роста. Нужно 
строить планы на будущее. Будут увлечения, 
любовь - но при этом постарайтесь уберечь 
себя.

ВОДОЛЕЙ
Для Водолеев важное время 

в плане работы, материального 
положения. Во второй половине 
года неожиданно могут появиться 
новые партнеры. Это активные, яркие, ин-
тересные люди. Им нужно будет в чем-то 
уступить, а в чем-то идти вместе. С ними 
придется считаться независимо от взаимной 
симпатии или антипатии.

РЫБЫ
Год двойственный. С одной 

стороны, время личного успе-
ха, в том числе в интеллекту-
альном плане. Будет много новых 
людей вокруг. С другой стороны, возникнут 
трудности в семье: надо особенно внима-
тельно беречь здоровье и родных.
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Подготовила Ирина ВИКТОРОВА.

Покупайте 
на shop.kp.ru!

АО «ИД 
«Комсомольская правда», 
Москва, ОГРН 
1027739295781
Реклама, 16+

2025 год по западной тради-
ции год Венеры, по восточной 
- год Змеи. Это год традиций, 

возвращения к традиционным цен-
ностям. Надо обратить внимание 
на создание семьи, на родителей 
и детей, воспитание будущих по-
колений.

Венера - планета малого 
счастья и планета любви, она 
очень любит синий цвет, счи-

тает его своим цветом.
На новогоднем столе долж-

ны быть сладости: это могут 

быть или сладкие пирожки, или 
конфеты, или печенье. Также ста-
вим на стол блюдо с пятью видами 
злаков по числу стихий - это могут 
быть бобовые, рис, пшено, гречка 
и т. д. Пять стихий несут изобилие, 
благополучие, процветание. Мы се-
ем добрые дела, и они всходят.  

В будущем на русском язы-
ке будут говорить во всем ми-
ре. Это будет мировой язык. 

Россия станет объединяющим куль-
турным началом.  

В середине января будет 
противостояние Марса, ко-
торое повлияет на обострив-

шиеся политические споры. Но в 
то же время споры приведут нас к 
переговорам - это период последую-
щих 4 - 5 месяцев. Спорные момен-
ты будут и в марте, и апреле. Они 
коснутся в том числе и финансовых 
перепадов.

До третьей декады февраля 
могут внезапно ударить острые 

сухие морозы, или, наоборот, воз-
можны проявления стихии, связан-
ной с водой. Такое противостояние 
может давать и землетрясения, и на-
воднения - этим отзовутся и март, 
и апрель. Мы привыкнем к тому, 
какая непростая погода ждет нас в 
ближайшие 2 года - надо искать вы-
ход из создавшихся ситуаций.

2025-й и 2026-й - поворотные 
годы. Переворот в экономике, 
в Сети, во многих сферах. 

ОВЕН

Год принесет возможно-
сти обучения, перспективы 
в плане работы, построения 
нового цикла жизни. Овны будут стре-
миться открыть для себя новый мир в 
разных сферах, что будет проявляться 
во всем. 2025-й - год удачной бурной 
деятельности в работе, в любви. Чело-
век будет переполнен желанием что-то 
изменить. Необходимо работать, зара-
батывать. Возможно встретить любовь, 
пополнение в семье.

2025-й встречаем 2025-й встречаем 
Тамара Глоба рекомендует: 

Россия станет объединяющим куль-
Характеристики наступающего года 

Гороскоп на целый год

Тамара Глоба пришла на запись предновогоднего 
эфира программы «Малахов» (телеканал «Россия-1») 
в темно-синем платье, которое переливалось благода-
ря пайеткам. Андрей Малахов был в пиджаке того же 
оттенка. Все это не просто так - по ее мнению, так и 
надо наряжаться для встречи 2025-го. В эфире астролог 
дала прогнозы под девизом «все сбудется». Приводим вы-
держки из этого гороскопа.

ции ции 

счастья и планета любви, она 
очень любит 
счастья и планета любви, она 
очень любит 

ны быть ны быть 

могут внезапно ударить острые могут внезапно ударить острые 

годы. Переворот в экономике, 
в Сети, во многих сферах. 
годы. Переворот в экономике, 
в Сети, во многих сферах. 

ке будут говорить во всем ми-
ре. Это будет мировой язык. 
ке будут говорить во всем ми-
ре. Это будет мировой язык. 

противостояние Марса, ко-
торое повлияет на обострив-
противостояние Марса, ко-
торое повлияет на обострив-

Астролог 
составила прогноз 

для всех знаков 
зодиака 

на наступающий 
год.
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Ирина ИЛЬИНА

В Томской области ввели 
в опытно-промышленную 
эксплуатацию модуль 
по фабрикации/
рефабрикации 
ядерного топлива 
для инновационного 
реактора на быстрых 
нейтронах 
БРЕСТ-ОД-300.

Для тех, кто далек от 
принципов работы атомной 
энергетики, скажу, что ана-
логов этому в мире еще 
нет. Новый объект - первый 
из трех объектов Опытно-
демонстрационного энер-
гокомплекса IV поколения 
(ОДЭК), который строится 
в рамках отраслевого про-
екта «Прорыв» на террито-
рии Сибирского химическо-
го комбината (АО «СХК», 
предприятие Топливного дивизиона 
«Росатома»).

В целом для корпорации «Росатом» 
уходящий 2024-й был наполнен собы-
тиями, крайне важными для атомной 
энергетики нашей страны и мировой 
ядерной семьи. Год начался с запуска 
первой технологии карботермического 
синтеза на модуле фабрикации/рефа-
брикации. Затем руководство страны 

присвоило Госпремии ученым, рабо-
тающим над новым проектом.

- И мы завершаем год вводом в 
опытно-промышленную эксплуатацию 
всего модуля фабрикации/рефабрика-
ции. Первого на планете, действующе-
го в промышленном формате объекта 
атомной энергетики IV поколения. Это 
и вдохновляющее, и очень ко многому 
обязывающее событие, - подчеркнул 

генеральный директор 
госкорпорации «Рос-
атом» Алексей Лиха-
чев (на фото).  - Впе-
реди большая работа 
над реактором IV поко-
ления БРЕСТ-ОД-300 и 
запуск до 2030 года 
всего ОДЭК как созда-
ние замкнутого топлив-
ного цикла в атомной 
энергетике.

По словам Алексея 
Лихачева, на сегодня 
«Росатом» дальше всех 
в мире продвинулся в 

развитии ядерных технологий IV по-
коления. Согласно классификации 
МАГАТЭ, это предполагает более 
высокую эффективность использо-
вания уранового топливного сырья, 
повышенные стандарты безопасности 
эксплуатации ядерных установок, а 
также значительное сокращение объ-
емов образования ядерных отходов. 
Всем этим принципам в полной мере 

соответствуют технологические реше-
ния, принятые на ОДЭК, в том числе 
и по топливу из обедненного урана и 
плутония, и по новейшим более эф-
фективным технологиям радиохимии 
для переработки облученного топлива.

На ультрасовременном и полностью 
автоматизированном производстве 
уже успешно изготовлены первые ма-
кетные топливные кассеты в дизайне 
активной зоны БРЕСТ-ОД-300 с топлив-
ными таблетками из нитрида обеднен-
ного урана. Все производственные 
участки нового завода успешно про-
шли комплексное опробование.

- Примерно на 10 лет мы сегодня 
обгоняем весь мир, - сказал научный 
руководитель проектного направления 
«Прорыв» Евгений Адамов. - Уникаль-
ная технология фабрикации нитридно-
го уран-плутониевого топлива была 
разработана в России учеными Топлив-
ного дивизиона «Росатома». Тепловы-
деляющие сборки успешно прошли 
испытания в исследовательском ре-
акторе БОР-60 в димитровградском 
НИИ атомных реакторов, а также в 
коммерческом «быстром» реакторе 
БН-600 на Белоярской АЭС.

Всего были созданы четыре техно-
логических линии: карботермический 
синтез смешанных нитридов урана 
и плутония, изготовление топливных 
таблеток, производство тепловыде-
ляющих элементов, а также сборка 
комплектных топливных кассет.

Первый на планете:

«Росатом» ввел в эксплуатацию 
уникальный объект атомной 
энергетики IV поколения

Олег КАРПОВ

Компания «Роснефть» 
показывает красоту 
Крайнего Севера.

На Цветном бульваре в Москве от-
крылась ежегодная фотовыставка 
«Притяжение Арктики». Экспозиция 
подготовлена компанией «Роснефть» 
и негосударственным институтом 
развития «Иннопрактика».

Выставка «Притяжение Арктики» при-
звана показать красоту Крайнего Севера. 
На бульваре представлены уникальные 
кадры из экологических атласов нефтя-
ной компании, фотографии из научно-

исследовательских экспедиций и снимки 
производственных объектов. Жители и 
гости столицы могут полюбоваться ледя-
ными айсбергами и удивительной красо-
той арктической флоры и фауны, а также 
узнать, как проходят масштабные науч-
ные исследования. Выставка доступна 
всем желающим до 25 января.

«Роснефть» проводит в Арктическом 
регионе комплексную научную програм-
му исследований. С 2012 года компания 
провела уже более 50 экспедиций в пяти 
морях Арктики и собрала уникальный 
пласт информации об этом регионе. 
Такие масштабные научные работы не 
проводились со времен СССР. Геологи-
ческие, океанологические, гидрометео-

рологические и экологические исследо-
вания проводятся совместно с ведущими 
научными институтами страны. Фотогра-
фии на выставке иллюстрируют разно-
образие объектов этих исследований.

В этом году компания запустила про-
грамму по сохранению биоразнообразия, 
получившую название «Тамура». Цель 
новой программы - актуализировать ин-
формацию о состоянии ключевых видов 
животных региона, в том числе его биоин-
дикаторов. До 2027 года на полуострове 
Таймыр пройдут исследования северного 
оленя, белого медведя, ценных видов 
птиц, а также рыб в устье реки Енисей. 
Всего за 4 года будет проведено 10 экс-
педиций.

Жители столицы могут полюбоваться 
удивительной красотой обитателей 
отдаленного уголка нашей страны.

В Москву вернулось «Притяжение Арктики»ХОРОШАЯ 
НОВОСТЬ
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СПРАВКА «КП»
БРЕСТ-ОД-300 станет первой в 

мире реакторной установкой со свин-
цовым теплоносителем. Эффектив-
ность реактора будет обеспечена за 
счет использования инновационного 
СНУП-топлива. Оно полностью со-
стоит из вторичных продуктов ядер-
ного топливного цикла - обедненного 
урана и плутония.

Этот модуль - первый из трех 
объектов Опытно-демонстрационного 

энергокомплекса IV поколения (ОДЭК).
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  ■ НОВШЕСТВО С 1 ЯНВАРЯ

У штрафа 
глаза велики
С нового года ужесточатся 
наказания за нарушение правил 
дорожного движения.

Дорожные штрафы в России не повышали с 2013 
года, и вот время пришло. С 1 января они вырастут 
в полтора раза. А скидка за быструю уплату уменьшит-
ся с 50% до 25% (хотя времени на оплату с дисконтом 
станет больше - 30 дней вместо 20). Получается, что 
для водителей, которые платят штрафы оперативно 
и со скидкой, суммы поднимутся в 2,25 раза.

Глубоко вдохните, медленно выдохните и узнайте, 
как изменятся штрафы, в рубрике «Прайс-лист ГАИ».

ПРАЙС-ЛИСТ ГАИ
Новые наказания для водителей

На примере самых распространенных 
нарушений (руб.)

Проступок Нынешний 
штраф (сумма 

со скидкой 
50%)

С 1 января 
(со скидкой 

25%)

Превышение 
скорости 
на 20 - 40 км/ч

500 (250) 750 (562)

Превышение 
скорости 
на 40 - 60 км/ч

1000 - 1500 
(500 - 750)

1500 - 2250 
(1125 - 1687)

Несоблюдение 
правил разметки 
и знаков

500 (250) 750 (562)

Управление 
авто без 
пристегнутого 
ремня

1000 (500) 1500 (1125)

Поворот налево/
разворот 
в неположенном 
месте

1000 -
1500 

(500 - 750)

1500 - 2250 
(1125 - 1687)

Проезд 
на запрещающий 
сигнал 
светофора

1000 1500 
(1125)

Езда по обочине 1500 (750) 2250 (1687)

Движение 
по выделенной 
полосе

1500 (750) 2250 (1687)

Вождение 
в состоянии 
опьянения*

30 000  45 000 

*Скидка тут не положена. Дополнительно 
к денежному штрафу - лишение прав 
на 1,5 - 2 года.
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Мы собрали самые популярные в интер-
нете спасительные рецепты, чтобы помочь 
утром больной голове. А прокомментировать 
их попросили Руслана Исаева, врача-
психиатра, нарколога, руководителя 
психиатрической и наркологической 
клиники, президента Независимой нар-
кологической гильдии.

Рассол из-под огурцов
или квашеной капусты

Рассол из соленых огурцов или квашеной 
капусты (без уксуса) - подходящее средство 
для восстановления водно-солевого баланса. 
Он содержит калий, натрий и магний, кото-
рые организм теряет из-за мочегонного эф-
фекта алкоголя. Важно использовать именно 
соленые продукты, так как уксус усиливает 
интоксикацию, вызванную ацетальдегидом 
(продуктом распада алкоголя, из-за которого 
нам так плохо. - Ред.). И не пить слишком 
много - достаточно будет 100 - 150 мл. Иначе 
можно переборщить и усугубить состояние 
за счет повышения давления и отеков.

Контрастный душ
В целом полезная для тренировки 

сосудов, улучшения кровообращения и сти-
муляции обменных процессов процедура. 
Однако для неподготовленного организма 
контрастный душ может стать чрезмерным 
стрессом, особенно при ослабленном со-

стоянии. А при сильном похмелье может 
вызвать спазм сосудов.

 
Аспирин
и чашка крепкого кофе

Аспирин может эффективно облегчить 
головную боль и уменьшить воспаление, 
также он немного разжижает кровь, что 
улучшает кровоснабжение. Это все хорошо 
при похмелье. А вот чашка крепкого кофе - 
нет и еще раз нет! Кофе может усугубить 
тахикардию (ускоренное сердцебиение) и 
обезвоживание. Поэтому этот напиток после 
вчерашнего стоит употреблять с осторож-
ностью и всего лишь чашку или две!

 
 Шипучий витамин С
и 5 таблеток 
янтарной кислоты

Шипучий витамин С в дозировке около 
2 граммов помогает организму бороться с 
интоксикацией, ускоряя восстановление. 
Янтарная кислота в ударной дозе (около 5 та-
блеток) помогает быстрее вывести токсины.

 
Армянский хаш
или густой мясной бульон

Армянский хаш, приготовленный из говя-
жьих ног и хвостов, богат хондропротекто-
рами и гиалуроновой кислотой, что делает 
его полезным блюдом для восстановления. 
Однако густые и жирные бульоны могут 
перегружать желудочно-кишечный тракт, 
организму тяжело переваривать тяжелую 

пищу после интоксикации. Поэтому лучше 
выбрать легкие бульоны из курицы.

 
Много
минеральной воды

Минеральная вода  - одно из лучших 
средств. Она помогает восполнить поте-

рянные минералы и жидкости, предот-
вращая обезвоживание, судороги 

и нарушение работы сердечно-
сосудистой системы. Но 
лучше предварительно вы-
пустить из воды пузырьки, 

чтобы не раздражать желудок. 
И не пить за один раз больше 

200 мл. Без назначения врача лучше 
пить столовую минеральную воду со слабой 
минерализацией. 

Чай с лимоном и медом, 
пропотеть и спать

Это отличный вариант. Лимонная кислота 
стимулирует метаболизм, а мед дает энер-
гию и поддерживает общий тонус. Это сред-
ство будет способствовать детоксикации. 
Сон после этого  - отличное средство для 
восстановления. Но заваривать крепкий чай 
не стоит, чтобы избежать лишней нагрузки 
на сердечно-сосудистую систему.

 
Идти гулять, если есть 
силы - побегать

Свежий воздух и прогулка могут помочь 
восстановиться благодаря улучшению кро-
вообращения и насыщению организма кис-
лородом. Однако бег или другая интенсивная 
физическая активность при похмелье недо-
пустимы, так как могут привести к ухудше-
нию состояния, иногда - катастрофическому.

 
Баня
Традиционно считается полезным 

средством для избавления от похмелья, 
однако высокая температура и влажность 
создают риск перегрева организма, что 
лишь усиливает интоксикацию. К тому же 
это дополнительная нагрузка на сердце 
и сосуды. Лучше воздержаться от ее по-
сещения.

Дабы не ударить 
лицом в салат...

Правила 
алкогольной 
безопасности.

Анна КУКАРЦЕВА,
Анна ПАШАГИНА

Новогодний стол редко обходится 
без спиртного. Даже самые строгие 
зожники обычно позволяют себе 
поднять бокал шампанского под бой 
курантов. Ну а уж те, кто строгих 
ограничений не признает, гуляют 
на всю катушку. А ведь хочется 
запомнить этот праздник! Да и 
в салат лицом не ударить. Чтобы 
не допустить такого безобразия, 
стоит помнить о правилах алко-
гольной безопасности. Тем более 
что они просты.

� Пик опьянения у среднеста-
тистического человека ощущается 
примерно через 30 - 40 минут по-
сле рюмки. Поэтому перерывчик 
между первой и второй лучше не 
сокращать. Не частите со стопка-
ми. Иначе рискуете не почувство-
вать вовремя грань..

� Хорошо закусывайте. В этом 
смысле отлично подходит кар-
тошка и мясо, только не слишком 
жирное (жир в сочетании с алко-
голем - слишком тяжелый удар по 
поджелудочной и печени).

� Постарайтесь придерживать-
ся одного алкогольного напитка 
всю ночь. И дело не в том, что 
нельзя смешивать (это миф). Про-
сто по первому тосту, как правило, 
задается ритм всей гулянке. Если 
начинать с легкого - пива, напри-
мер, и в том же темпе продолжить 
крепкими напитками, то до боя 
курантов можно и недотянуть.

� Кандидат медицинских наук, 
эксперт по организации и проведе-
нию санитарно-эпидемиологических 
экспертиз Яков Новоселов преду-
преждает, что не работает и дру-
гой популярный совет о том, как 
якобы можно не опьянеть:

- Не пейте растительное масло до 
застолья! Оно действительно даст 
эффект. Но временный. Желудок 
покроется жирной пленкой, и вы 
не будете пьянеть. Но когда она 
исчезнет, то алкоголь моментально 
впитается в кровь, сразу весь.

А это подобно хуку в челюсть 
от профессионального боксера!
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а - Что ж ты, 

Козлодоев, 
как аристократ, 

вчера шампанское 
с водкой мешал!

• Не выбивайте клин клином. Наутро после 
праздника откажитесь от повторного 
употребления алкоголя. Это не поможет 
избавиться от синдромов похмелья, 
зато может затянуть в порочный круг.
• Квас и другие напитки брожения не подходят, 
чтобы побороть похмелье. Они принесут 
только вред. Натуральный квас содержит 
2 - 3% алкоголя. Поэтому вместо 
облегчения состояния это будет 
двойная нагрузка на организм.
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Мы собрали самые популярные в интер-
нете спасительные рецепты, чтобы помочь 
утром больной голове. А прокомментировать 
их попросили Руслана Исаева, врача-
психиатра, нарколога, руководителя 
психиатрической и наркологической 
клиники, президента Независимой нар-
кологической гильдии.

Рассол из-под огурцов
или квашеной капусты

Рассол из соленых огурцов или квашеной 
капусты (без уксуса) - подходящее средство 
для восстановления водно-солевого баланса. 
Он содержит калий, натрий и магний, кото-
рые организм теряет из-за мочегонного эф-
фекта алкоголя. Важно использовать именно 
соленые продукты, так как уксус усиливает 
интоксикацию, вызванную ацетальдегидом 
(продуктом распада алкоголя, из-за которого 
нам так плохо. - Ред.). И не пить слишком 
много - достаточно будет 100 - 150 мл. Иначе 
можно переборщить и усугубить состояние 
за счет повышения давления и отеков.

Контрастный душ
В целом полезная для тренировки 

сосудов, улучшения кровообращения и сти-
муляции обменных процессов процедура. 
Однако для неподготовленного организма 
контрастный душ может стать чрезмерным 
стрессом, особенно при ослабленном со-

стоянии. А при сильном похмелье может 
вызвать спазм сосудов.

 
Аспирин
и чашка крепкого кофе

Аспирин может эффективно облегчить 
головную боль и уменьшить воспаление, 
также он немного разжижает кровь, что 
улучшает кровоснабжение. Это все хорошо 
при похмелье. А вот чашка крепкого кофе - 
нет и еще раз нет! Кофе может усугубить 
тахикардию (ускоренное сердцебиение) и 
обезвоживание. Поэтому этот напиток после 
вчерашнего стоит употреблять с осторож-
ностью и всего лишь чашку или две!

 
 Шипучий витамин С
и 5 таблеток 
янтарной кислоты

Шипучий витамин С в дозировке около 
2 граммов помогает организму бороться с 
интоксикацией, ускоряя восстановление. 
Янтарная кислота в ударной дозе (около 5 та-
блеток) помогает быстрее вывести токсины.

 
Армянский хаш
или густой мясной бульон

Армянский хаш, приготовленный из говя-
жьих ног и хвостов, богат хондропротекто-
рами и гиалуроновой кислотой, что делает 
его полезным блюдом для восстановления. 
Однако густые и жирные бульоны могут 
перегружать желудочно-кишечный тракт, 
организму тяжело переваривать тяжелую 

пищу после интоксикации. Поэтому лучше 
выбрать легкие бульоны из курицы.

 
Много
минеральной воды

Минеральная вода  - одно из лучших 
средств. Она помогает восполнить поте-

рянные минералы и жидкости, предот-
вращая обезвоживание, судороги 

и нарушение работы сердечно-
сосудистой системы. Но 
лучше предварительно вы-
пустить из воды пузырьки, 

чтобы не раздражать желудок. 
И не пить за один раз больше 

200 мл. Без назначения врача лучше 
пить столовую минеральную воду со слабой 
минерализацией. 

Чай с лимоном и медом, 
пропотеть и спать

Это отличный вариант. Лимонная кислота 
стимулирует метаболизм, а мед дает энер-
гию и поддерживает общий тонус. Это сред-
ство будет способствовать детоксикации. 
Сон после этого  - отличное средство для 
восстановления. Но заваривать крепкий чай 
не стоит, чтобы избежать лишней нагрузки 
на сердечно-сосудистую систему.

 
Идти гулять, если есть 
силы - побегать

Свежий воздух и прогулка могут помочь 
восстановиться благодаря улучшению кро-
вообращения и насыщению организма кис-
лородом. Однако бег или другая интенсивная 
физическая активность при похмелье недо-
пустимы, так как могут привести к ухудше-
нию состояния, иногда - катастрофическому.

 
Баня
Традиционно считается полезным 

средством для избавления от похмелья, 
однако высокая температура и влажность 
создают риск перегрева организма, что 
лишь усиливает интоксикацию. К тому же 
это дополнительная нагрузка на сердце 
и сосуды. Лучше воздержаться от ее по-
сещения.

Дабы не ударить 
лицом в салат...

Правила 
алкогольной 
безопасности.

Анна КУКАРЦЕВА,
Анна ПАШАГИНА

Новогодний стол редко обходится 
без спиртного. Даже самые строгие 
зожники обычно позволяют себе 
поднять бокал шампанского под бой 
курантов. Ну а уж те, кто строгих 
ограничений не признает, гуляют 
на всю катушку. А ведь хочется 
запомнить этот праздник! Да и 
в салат лицом не ударить. Чтобы 
не допустить такого безобразия, 
стоит помнить о правилах алко-
гольной безопасности. Тем более 
что они просты.

� Пик опьянения у среднеста-
тистического человека ощущается 
примерно через 30 - 40 минут по-
сле рюмки. Поэтому перерывчик 
между первой и второй лучше не 
сокращать. Не частите со стопка-
ми. Иначе рискуете не почувство-
вать вовремя грань..

� Хорошо закусывайте. В этом 
смысле отлично подходит кар-
тошка и мясо, только не слишком 
жирное (жир в сочетании с алко-
голем - слишком тяжелый удар по 
поджелудочной и печени).

� Постарайтесь придерживать-
ся одного алкогольного напитка 
всю ночь. И дело не в том, что 
нельзя смешивать (это миф). Про-
сто по первому тосту, как правило, 
задается ритм всей гулянке. Если 
начинать с легкого - пива, напри-
мер, и в том же темпе продолжить 
крепкими напитками, то до боя 
курантов можно и недотянуть.

� Кандидат медицинских наук, 
эксперт по организации и проведе-
нию санитарно-эпидемиологических 
экспертиз Яков Новоселов преду-
преждает, что не работает и дру-
гой популярный совет о том, как 
якобы можно не опьянеть:

- Не пейте растительное масло до 
застолья! Оно действительно даст 
эффект. Но временный. Желудок 
покроется жирной пленкой, и вы 
не будете пьянеть. Но когда она 
исчезнет, то алкоголь моментально 
впитается в кровь, сразу весь.

А это подобно хуку в челюсть 
от профессионального боксера!

Ка
др

 и
з 

ф
ил

ьм
а - Что ж ты, 

Козлодоев, 
как аристократ, 

вчера шампанское 
с водкой мешал!

• Не выбивайте клин клином. Наутро после 
праздника откажитесь от повторного 
употребления алкоголя. Это не поможет 
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• Квас и другие напитки брожения не подходят, 
чтобы побороть похмелье. Они принесут 
только вред. Натуральный квас содержит 
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облегчения состояния это будет 
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Что у вас на столе? 
Как нет пель-
меней? Ко-
нечно, есть! 
«Уральские 
пельмени» (16+) нач-
нут шутить с шести 
утра 31 декабря и не-
надолго остановятся только в 
новом году. А до и после курантов 
нас ждут спецвыпуск «Мастер и 
мандарины» (31 декабря, СТС, 
22.00 и 0.05).

Подготовили в этом году и оче-
редной ремейк советской класси-
ки. На этот раз юмористы переде-
лали комедию Гайдая - получилась 
«НеБриллиантовая рука» (18+, 
ТНТ, 31 декабря, 20.00). Фраг-
менты старого фильма пересняли с 
современными звездами, поменяв 
шутки на актуальные, ну и добави-
ли массу музыкальных номеров. 
Тимур Батрутдинов предстанет 
в образе 007-ена Семеновича 
Горбункова, Алексей Воробьев - 
Гена Козодоев, Максим Лагаш-
кин  - контрабандист Лелик, же-

на Горбункова - Марина 
Кравец. Актер Никита 

Кологривый стал су-
перагентом 006 - он 

играет лучшего со-
трудника секретного бюро 

по борьбе с контрабандой.
Конечно, выйдет и новогодний, 

музыкальный выпуск «Камеди 
клаба» (18+, ТНТ, 31 декабря, 
23.00, 0.05).

Одним словом, весь класси-
ческий набор российского теле-
зрителя присутствует. Если что-то 
пропустите - не переживайте, до 
старого Нового года все эти шоу 
обязательно повторят. Ну а если 
хочется чего новенького - листайте 
каналы! Скажем, на «Домашнем» 
пройдет марафон «Предска-
зания: 2025» (16+, 31 дека-
бря, 19.40, 0.05). На «Матч 
ТВ» - соревнования по худо-
жественной гимнастике (6+), а 
на «Звезде» (12+) - прекрасные 
советские фильмы «Зигзаг удачи» 
(22.10) и «Покровские ворота» 
(12+, 0.00)

Ну а что там с так «надоевши-
ми» всем огоньками? Все будет, 
не волнуйтесь!

До и после боя курантов 
на Первом канале в эфире 
музыкальный хит-парад под 
названием «Новогодняя ночь 
на Первом. 30 лет вместе» 
(16+, 21.00 и 0.00). По случаю 
юбилея канала в эфире с поздрав-
лениями появятся и легенды ТВ, 
и нынешние лица телеэкрана - от 
Анны Шатиловой и Леонида 
Якубовича до Дмитрия Хруста-
лева и Светланы Зейналовой.

Важно, что особыми и почетны-
ми гостями праздничного эфира 
станут герои спецоперации. При-
чем ребята не только поднимут 
бокал за здоровье, но и сами 
выйдут на сцену и споют с таким 
звездами, как Николай Растор-
гуев, Григорий Лепс и SHAMAN 
(Ярослав Дронов). Они испол-
нят знаменитые советские песни - 
«С чего начинается Родина» и «Мы 
за ценой не постоим».

Как обычно, режиссеры по-
старались и каждый номер пре-

вратили в небольшой спектакль. 
К примеру, для номера лидера 
группы «Комната Культуры» 
Жени Трофимова на песню 
«Самолеты» реквизиторы за-
купили более 30 коллекцион-
ных моделей, которые раздали 
массовке и развесили по всей 
площадке. А для номера Сер-
гея Жукова на хит «Студент 
2024» транспортировали из му-
зея «Мосфильма» операторский 
кран 60-х годов.

Кто поет? Все лучшие, не вол-
нуйтесь. А открытие этого года 
Татьяна Куртукова с песней 
«Матушка» и все тот же SHAMAN, 
по нашим подсчетам, появятся во-
обще во всех (!) музыкальных шоу.

Настоящее семейное караоке 
представит стране Андрей Ма-
лахов. Его программа «Песни 
от всей души» (12+) («Рос-
сия-1», 31 декабря, 20.30) 
будет продолжаться… три с по-
ловиной часа - - до поздравления 
президента!

За столом соберутся как звез-
ды, так и таланты из народа, и 
как заведут «Ой, мороз-мороз»!

Среди гостей ожидают саму 
инопланетную Жанну Агузаро-
ву, для которой это будет первое 
появление на ТВ после многолет-
него перерыва.

А в первые минуты 2025 года 
«Новогодний огонек» (16+) 
(«Россия-1», 0.00). Лучшие ве-
дущие (все тот же Малахов, Ни-
колай Басков, который стал луч-
шим телеведущим года по опросу 
«КП», Татьяна Веденеева, Дми-
трий Губерниев и другие).

Ну и все звезды, конечно, во 
главе со Львом Лещенко и Ла-
рисой Долиной. Сама Алексан-
дра Пахмутова сядет за рояль, 
несмотря на свой почтенный воз-
раст. Будут и Билан, и Стас Ми-
хайлов, и Валерий Сюткин… 
Да все будут! Даже Юрий Стоя-
нов споет.

Телевизор
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Сергей Жуков 
во время съемки номера 

на хит «Студент».
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Никита Кологривый в роли суперагента 006.
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Григорий Лепс и SHAMAN поют дуэтом на Первом канале.

Пьем и поем!

Еще один марафон придумали авторы популярного шоу «Маска» и 
приготовили сюрприз всем своим фанатам. Спецвыпуск «Новогод-
ней Маски» (12+) (НТВ, 31 декабря, 21.00, 0.00) продлится не-
сколько часов и превратится в настоящий ребус для зрителей. И, что 
интересно, все маски будут сброшены сразу после выступления. Но для 
начала члены жюри - Филипп Киркоров, Валерия, Тимур Родри-
гез, Регина Тодоренко - отчаянно поспорят, кто же скрывается под 
тяжелым костюмом. Ведет проект, конечно же, Вячеслав Макаров.

Ну а по завершении этого шоу начнется «Квартирник у Маргулиса» 
(16+) (НТВ, 0.35) под названием «Опять 25». У легендарного рокера 
мы услышим дуэт Дмитрия Маликова с рок-группой The Hatters, 
выступление самого Евгения Маргулиса с Ларисой Долиной, а ак-
триса Юлия Пересильд выступит со своей группой «Мандрагора».

Безумие, которое в 
этом году произошло 
с балетом «Щелкун-
чик», еще, конечно, 
проанализируют пси-
хиатры и экономисты. 
Но, конечно, заплатить 
за один поход в театр 
свою полугодовую зар-
плату нормальные люди 
не готовы. А потому на 
этот раз Первый ка-
нал решил показать 
прямую трансляцию 
из Большого (31 де-
кабря, 12.00).

Одновременно почти 
на всех кнопках  - ма-
рафон любимых совет-
ских комедий. 

Каждый год глав-
ный новогодний фильм 

«Ирония судьбы, или 
С легким паром!» 
(12+) кочует по глав-
ным каналам страны. 
В этот раз Лукашин с 
товарищами пойдет в 
баню прямиком через 

вечерний эфир Пер-
вого (31 декабря, 
17.30). Кстати, в 2025 
году картина Эльдара 
Рязанова празднует 
50-летний юбилей. 

А если вы уже его 

видели (ну вдруг), то в 
это же время в эфире 
самый кассовый фильм 
в истории страны «Че-
бурашка» (6+, 31 де-
кабря, «Россия-1», 
18.10).
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Главные 
партии исполнят 

Елизавета Кокорева 
и Артем Овчаренко.
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Я вас знаю?

Пельмени с мандаринами

Гид по новогоднему ТВ:

Кологривый, Агузарова, SHAMAN 
и «Щелкунчик» для всех бесплатно!

Начнем с балета!

Инна ФЕДОТОВА

Новогодняя ночь - время чудес для работ-
ников ТВ. Сколько бы ни было опросов, гово-
рящих, что телевизор люди стали смотреть 
реже, сколько бы ни ругались критики, «на 
огоньках одних и тех же показывают», а 

традиция берет свое. В ночь на Новый год 
вся страна (да и все наши, где бы они ни жи-
ли) включит телик, чтобы послушать бой 
курантов. Вопрос только, в какое время вы 
щелкните на кнопку «вкл». Мы советуем сде-
лать это как можно раньше, ведь все каналы 
так старались собрать все самое-самое!
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Что у вас на столе? 
Как нет пель-
меней? Ко-
нечно, есть! 
«Уральские 
пельмени» (16+) нач-
нут шутить с шести 
утра 31 декабря и не-
надолго остановятся только в 
новом году. А до и после курантов 
нас ждут спецвыпуск «Мастер и 
мандарины» (31 декабря, СТС, 
22.00 и 0.05).

Подготовили в этом году и оче-
редной ремейк советской класси-
ки. На этот раз юмористы переде-
лали комедию Гайдая - получилась 
«НеБриллиантовая рука» (18+, 
ТНТ, 31 декабря, 20.00). Фраг-
менты старого фильма пересняли с 
современными звездами, поменяв 
шутки на актуальные, ну и добави-
ли массу музыкальных номеров. 
Тимур Батрутдинов предстанет 
в образе 007-ена Семеновича 
Горбункова, Алексей Воробьев - 
Гена Козодоев, Максим Лагаш-
кин  - контрабандист Лелик, же-

на Горбункова - Марина 
Кравец. Актер Никита 

Кологривый стал су-
перагентом 006 - он 

играет лучшего со-
трудника секретного бюро 

по борьбе с контрабандой.
Конечно, выйдет и новогодний, 

музыкальный выпуск «Камеди 
клаба» (18+, ТНТ, 31 декабря, 
23.00, 0.05).

Одним словом, весь класси-
ческий набор российского теле-
зрителя присутствует. Если что-то 
пропустите - не переживайте, до 
старого Нового года все эти шоу 
обязательно повторят. Ну а если 
хочется чего новенького - листайте 
каналы! Скажем, на «Домашнем» 
пройдет марафон «Предска-
зания: 2025» (16+, 31 дека-
бря, 19.40, 0.05). На «Матч 
ТВ» - соревнования по худо-
жественной гимнастике (6+), а 
на «Звезде» (12+) - прекрасные 
советские фильмы «Зигзаг удачи» 
(22.10) и «Покровские ворота» 
(12+, 0.00)

Ну а что там с так «надоевши-
ми» всем огоньками? Все будет, 
не волнуйтесь!

До и после боя курантов 
на Первом канале в эфире 
музыкальный хит-парад под 
названием «Новогодняя ночь 
на Первом. 30 лет вместе» 
(16+, 21.00 и 0.00). По случаю 
юбилея канала в эфире с поздрав-
лениями появятся и легенды ТВ, 
и нынешние лица телеэкрана - от 
Анны Шатиловой и Леонида 
Якубовича до Дмитрия Хруста-
лева и Светланы Зейналовой.

Важно, что особыми и почетны-
ми гостями праздничного эфира 
станут герои спецоперации. При-
чем ребята не только поднимут 
бокал за здоровье, но и сами 
выйдут на сцену и споют с таким 
звездами, как Николай Растор-
гуев, Григорий Лепс и SHAMAN 
(Ярослав Дронов). Они испол-
нят знаменитые советские песни - 
«С чего начинается Родина» и «Мы 
за ценой не постоим».

Как обычно, режиссеры по-
старались и каждый номер пре-

вратили в небольшой спектакль. 
К примеру, для номера лидера 
группы «Комната Культуры» 
Жени Трофимова на песню 
«Самолеты» реквизиторы за-
купили более 30 коллекцион-
ных моделей, которые раздали 
массовке и развесили по всей 
площадке. А для номера Сер-
гея Жукова на хит «Студент 
2024» транспортировали из му-
зея «Мосфильма» операторский 
кран 60-х годов.

Кто поет? Все лучшие, не вол-
нуйтесь. А открытие этого года 
Татьяна Куртукова с песней 
«Матушка» и все тот же SHAMAN, 
по нашим подсчетам, появятся во-
обще во всех (!) музыкальных шоу.

Настоящее семейное караоке 
представит стране Андрей Ма-
лахов. Его программа «Песни 
от всей души» (12+) («Рос-
сия-1», 31 декабря, 20.30) 
будет продолжаться… три с по-
ловиной часа - - до поздравления 
президента!

За столом соберутся как звез-
ды, так и таланты из народа, и 
как заведут «Ой, мороз-мороз»!

Среди гостей ожидают саму 
инопланетную Жанну Агузаро-
ву, для которой это будет первое 
появление на ТВ после многолет-
него перерыва.

А в первые минуты 2025 года 
«Новогодний огонек» (16+) 
(«Россия-1», 0.00). Лучшие ве-
дущие (все тот же Малахов, Ни-
колай Басков, который стал луч-
шим телеведущим года по опросу 
«КП», Татьяна Веденеева, Дми-
трий Губерниев и другие).

Ну и все звезды, конечно, во 
главе со Львом Лещенко и Ла-
рисой Долиной. Сама Алексан-
дра Пахмутова сядет за рояль, 
несмотря на свой почтенный воз-
раст. Будут и Билан, и Стас Ми-
хайлов, и Валерий Сюткин… 
Да все будут! Даже Юрий Стоя-
нов споет.

Телевизор
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Сергей Жуков 
во время съемки номера 

на хит «Студент».
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Никита Кологривый в роли суперагента 006.
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Григорий Лепс и SHAMAN поют дуэтом на Первом канале.

Пьем и поем!

Еще один марафон придумали авторы популярного шоу «Маска» и 
приготовили сюрприз всем своим фанатам. Спецвыпуск «Новогод-
ней Маски» (12+) (НТВ, 31 декабря, 21.00, 0.00) продлится не-
сколько часов и превратится в настоящий ребус для зрителей. И, что 
интересно, все маски будут сброшены сразу после выступления. Но для 
начала члены жюри - Филипп Киркоров, Валерия, Тимур Родри-
гез, Регина Тодоренко - отчаянно поспорят, кто же скрывается под 
тяжелым костюмом. Ведет проект, конечно же, Вячеслав Макаров.

Ну а по завершении этого шоу начнется «Квартирник у Маргулиса» 
(16+) (НТВ, 0.35) под названием «Опять 25». У легендарного рокера 
мы услышим дуэт Дмитрия Маликова с рок-группой The Hatters, 
выступление самого Евгения Маргулиса с Ларисой Долиной, а ак-
триса Юлия Пересильд выступит со своей группой «Мандрагора».

Безумие, которое в 
этом году произошло 
с балетом «Щелкун-
чик», еще, конечно, 
проанализируют пси-
хиатры и экономисты. 
Но, конечно, заплатить 
за один поход в театр 
свою полугодовую зар-
плату нормальные люди 
не готовы. А потому на 
этот раз Первый ка-
нал решил показать 
прямую трансляцию 
из Большого (31 де-
кабря, 12.00).

Одновременно почти 
на всех кнопках  - ма-
рафон любимых совет-
ских комедий. 

Каждый год глав-
ный новогодний фильм 

«Ирония судьбы, или 
С легким паром!» 
(12+) кочует по глав-
ным каналам страны. 
В этот раз Лукашин с 
товарищами пойдет в 
баню прямиком через 

вечерний эфир Пер-
вого (31 декабря, 
17.30). Кстати, в 2025 
году картина Эльдара 
Рязанова празднует 
50-летний юбилей. 

А если вы уже его 

видели (ну вдруг), то в 
это же время в эфире 
самый кассовый фильм 
в истории страны «Че-
бурашка» (6+, 31 де-
кабря, «Россия-1», 
18.10).
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Главные 
партии исполнят 

Елизавета Кокорева 
и Артем Овчаренко.

PR
 Н

ТВ

Я вас знаю?

Пельмени с мандаринами

Гид по новогоднему ТВ:

Кологривый, Агузарова, SHAMAN 
и «Щелкунчик» для всех бесплатно!

Начнем с балета!

Инна ФЕДОТОВА

Новогодняя ночь - время чудес для работ-
ников ТВ. Сколько бы ни было опросов, гово-
рящих, что телевизор люди стали смотреть 
реже, сколько бы ни ругались критики, «на 
огоньках одних и тех же показывают», а 

традиция берет свое. В ночь на Новый год 
вся страна (да и все наши, где бы они ни жи-
ли) включит телик, чтобы послушать бой 
курантов. Вопрос только, в какое время вы 
щелкните на кнопку «вкл». Мы советуем сде-
лать это как можно раньше, ведь все каналы 
так старались собрать все самое-самое!
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Муж рассказывает в кру-
гу друзей про вчерашнюю 
ссору с женой:

- И за кем же было послед-
нее слово?

- Понятное дело - за мной! - 
гордо говорит он. - Я сказал: 
«Хорошо, покупай».

�  �  �
Так странно… Каждый 

раз, как только я решаю 
правильно питаться, нео-
жиданно приходят Новый 
год, Рождество, 8 Марта, 
Пасха, дни рождения, ле-
то, отпуск, зима или пят-
ница и всё портят!

�  �  �
Есть отличный способ 

узнать, насколько ты ста-
рый: упади на землю перед 
друзьями. 

Если они начали смеяться 
- ты все еще молодой.

Если они запаниковали и 
побежали к тебе - ты уже 
старый.

�  �  �
Почему все выпуска-

ют фитнес-браслеты, 
но никто не выпускает 
алко-браслет, который 
анализирует, сколько 
ты выпил, предлагает по-
пить водички, закусить, 
сигнализирует, что по-
ра вызывать такси, или 
звонит другу, если ты ле-
жишь в отключке?

Правила алкогольной 
безопасности 

на праздники < стр. 6.
�  �  �

Исхудал, страдает,
Ссохлись телеса.

Не кормили котю
Целых полчаса.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
В какой игре калитки раз-
рушают? 8. Отец детей 
Маргариты Симоньян. 9. 
Лидер группы «Браво». 10. 
С кем из русских поэтов в 
1932 году развелась Нина 
Берберова? 13. В ритме ка-
кого танца написан романс 
из комедии «Карнавальная 
ночь»? 15. Из-за какой 
ядовитой медузы закрыва-
ют пляжи в Таиланде? 16. 
Лимонад со вкусом хинина. 
19. Дурак в кубе. 20. Кто 
дает прогноз? 22. Чей язык 
звонарь «развязывает»? 
23. Откуда ждать инопла-
нетян? 25. Что, как считал 
музыковед Святослав Бэл-
за, катастрофически при-
суще нашей попсе? 26. За 
что отвечает адский демон 
Велиар? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Ме-
сто свиданий на чердаке. 
2. Что катком утюжат? 3. 
Вариация на тему бунта. 5. 
Кого только личная выгода 
и заботит? 6. Анастасия Не-
моляева в «Курьере». 7. Ма-
шина для военных баталий. 
9. Повелитель реактивов. 
11. Кто лечит гипертонию? 
12. Какой ягодный кустар-
ник в латинском названии 
восходит к прилагатель-
ному caerulea, что значит 
голубой? 14. Какая волна 
способна считать всю ин-
формацию, проходя через 
цепочки ДНК? 15. Амплуа 
сериального Шелдона Ку-
пера. 17. Озеро с омулем. 
18. «Разминка для тела» чу-
жими руками. 21. Что скры-
вает механизм станка? 24. 
«Стоял угрюм тенистый ...».

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
Крикет. 8. Кеосаян. 9. Хавтан. 10. Ходасевич. 13. 
Вальс. 15. Физалия. 16. Тоник. 19. Идиот. 20. Ана-
литик. 22. Колокол. 23. Космос. 25. Надутость. 
26. Ложь. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Сеновал. 2. Асфальт. 
3. Мятеж. 5. Рвач. 6. Катя. 7. Танк. 9. Химик. 11. 
Кардиолог. 12. Жимолость. 14. Солитон. 15. Фи-
зик. 17. Байкал. 18. Массаж. 21. Кожух. 24. Сад.

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,
  273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,
  20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 37-00-80
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  
  528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633 

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03, 
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17, 
  58-55-81

Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 
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Следующий номер «КП» выйдет 11 января 2025 года.

Алена 
АЛПАТОВА, 

Самара:
- Директор 

модельного 
агентства. Режиссер 

и постановщик 
Всероссийских 

модных показов, 
преподаватель 

дефиле, 
организатор 

мероприятий. 
Занимаюсь 

бальными танцами 
и вокалом, веду 

активный 
образ жизни. 

Мое кредо по жизни:
«Будь сильной, 
будь смелой, 
будь самой 

собой».

Голосуйте 
за понравившуюся вам 

участницу на нашем 
сайте KP.RU в разделе 
«Будь стильной с «КП»!

Фото присылайте 
в «Комсомольскую 

правду», 
e-mail: miss@kp.ru

БУДЬ СТИЛЬНОЙ 
С «КП»

Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

Виктория АНДРЕЯНОВА, 
модельер:

- В этом образе есть 
что-то от современного 

театра и античной 
скульптуры. Электрический 
синий цвет платья действует 

почти гипнотически. 
Искрящееся ожерелье 

на шее намеренно 
выбивается из общего 

нарратива, как и главная 
провокация - змея. 

Здесь каждый элемент 
будто существует 

по отдельности, но, похоже, 
в этом и была задача. 

С Новым годом, 
дорогие читатели! 

Оставайтесь верны себе, 
блистайте и не бойтесь 
экспериментировать.

ночью днем
Калининград  +4… +5  +4… +5

Советск  +4… +5  +4… +5

Балтийск  +4… +5  +4… +5
Правдинск  +3… +4  +3… +4
Светлогорск  +4… +5  +4… +5

• Прогноз погоды на завтра,
29 декабря.

Давление - 765 мм рт. ст.
(норма 760)
Относительная влажность
воздуха - 93 (норма 75)
Ветер - юго-западный,
слабый, 3-4 м/с

Восход - 9.01
Закат - 16.19

Луна
в четвертой
четверти

ясно

дождь гроза снег

облачно пасмурно

Ваше 
мнение 
для нас важно!

Звоните нам!

Москва: (495) 777-02-82
Калининград: (4012) 310-350

СПАСИБО,ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!
Если у вас есть: тема для публикации отклики на статью жалобы на доставку

Генеральный директор 
ООО «Комсомольская правда - Калининград»,

главный редактор газеты -
Михаил Владимирович Яновский.
E-mail: gazeta@kp-kaliningrad.ru

Адрес редакции, издателя газеты:
236040, г. Калининград, ул. Рокоссовского, д. 16/18, пом I, офис 1, 

«Комсомольская правда - Калининград».
Телефоны: редакция - (4012) 310-350, 

отдел рекламы - (4012) 310-340
общий - (4012) 310-322.

Отпечатано в типографии ООО «Янтарный оттиск»: 236034, Калининград, 
улица Подполковника Емельянова, 230 Б, офис 17. Заказ 3524. 

Тираж регионального выпуска: 2001 экз.
Все рекламируемые товары и услуги имеют необходимые лицензии и сертификаты.

Подписные индексы 50057, 84750, 50176, 32353, 32354.
№ 98 (27648-с). Время подписания в печать по графику - 21.30, фактически - 21.00. 

Дата выхода в свет - 28.12.2024 г. Цена свободная.

Га зе та «Ком со моль ская пра вда - Ка ли нин гра д» 
за ре ги стри ро ва на 6.04.2009 г. 

в Управлении Федеральной службы по надзору 
в сфере связи и массовых коммуникаций по Калининградской 

области, свид. ПИ № ТУ 39-00037,  
учре ди тель - ООО «Ком со моль ская пра вда - Ка ли нин град». 

РЕДАКЦИЯ И ИЗДАТЕЛЬ РЕГИОНАЛЬНОГО ВЫПУСКА ООО «КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА» - КАЛИНИНГРАД»

Россия
www.kp.ru
 28.12.2024 12



Суббота
28 декабря · 2024

В центре города завершилась 
длительная очистка 
Литовского ручья

Еще больше 
материалов 

на нашем сайте

Сергей БОГРОВ

Машины обновят половину 
парка и улучшат качество 
обслуживания пассажиров.

В четверг, 26 декабря, глава регио-
на Алексей Беспрозванных осмотрел 
новые троллейбусы, приобретенные 
для предприятия «Калининград-Гор-
Транс». Как сообщает пресс-служба 
регионального правительства, фи-
нансирование было выделено из ре-
зервного фонда Российской Феде-
рации в размере 418,32 млн рублей и 
бюджета Калининградской области 
- 79,68 млн рублей.

- Мы продолжаем работать над 
улучшением качества общественно-
го транспорта в Калининграде. По-
ступление 15 новых троллейбусов 
при поддержке Минпромторга Рос-
сии - это важный этап в обновлении 
парка и обеспечении комфортных 
и безопасных перевозок для наших 
жителей, включая маломобильных 
граждан. В следующем году планиру-
ем обновить весь парк троллейбусов 
и продолжить замену автобусов в Ка-
лининграде и других муниципалите-
тах, - сказал Алексей Беспрозванных.

ЧЕМ ХОРОШИ
Новые низкопольные троллейбусы 

«СИНАРА-6254» с увеличенным до 
40 км автономным ходом рассчитаны 
на 91 пассажира, включая 34 сидячих 
места. Они оборудованы:

 ✓ USB-слотами для подзарядки мо-
бильных устройств,

 ✓ системами автоинформирования, 
видеонаблюдения и видеорегистра-
ции,

 ✓ откидной аппарелью для маломо-
бильных групп населения.

Также установлены системы на-
вигации ГЛОНАСС, климатические 
системы, анатомические сиденья с 
антивандальным покрытием и авто-
матические системы пожаротушения.

Машины оснащены функцией кни-
линга для удобства посадки-высадки 
пассажиров и гидроусилителем руля.

КАК БЫЛО И ЧТО СЕЙЧАС
Ранее парк троллейбусов Калинин-

града состоял из 42 машин, средний 
возраст которых составляет 15 лет, 
а износ достигает 90%. Ежедневно 
на линию выходит 28 транспортных 
средств, обслуживающих три марш-
рута.

Помимо обновления парка обще-

ственного транспорта, в Калинин-
граде ведется работа по оптимизации 
маршрутной сети и расписания дви-
жения. Для удобства пассажиров соз-
дан ряд сервисов, включая электрон-
ные табло на остановках, мобильное 
приложение Go2bas и телеграм-канал 
«Общественный транспорт и дорож-
ная информация в Калининграде».

КОГДА НА МАРШРУТ
Новые троллейбусы выйдут на ли-

нию к 20 января 2025 года. Об этом 
сообщила в своем телеграм-канале 
глава городской администрации Еле-
на Дятлова.

Новенькие машины приняли на 
баланс «Калининград-ГорТранса». 
Предстоит работа по установке ва-
лидаторов, оформлению документов, 
включению в реестр транспортной 
безопасности и т. д.

- Будем работать в праздники, что-
бы горожане как можно раньше смог-
ли начать пользоваться комфортным 
общественным транспортом, - напи-
сала сити-менеджер.

По ее словам, для обновления все-
го парка предприятия нужно купить 
еще около 20 единиц общественного 
транспорта.

Литовского ручья

 ■ ПРАЗДНИК
Дорогие жители 
Калининградской области!

Поздравляю вас с наступающим Новым, 
2025 годом!

В канун праздника мы подводим итоги 
уходящего года, и я с благодарностью 
вспоминаю все, чего мы достигли вме-
сте. Строили дороги и школы, открывали 
новые медицинские учреждения, заботи-
лись о семьях, поддерживали молодежь и 
окружали вниманием старшее поколение. 
Все это делалось для вас, ради вашего 
благополучия. Вы - главное, что есть в 
Калининградской области, и наша работа 
всегда будет направлена на улучшение 
вашей жизни.

Особую благодарность я хочу выразить 
нашим военнослужащим, которые сейчас 
защищают интересы Родины. Ваше му-
жество - пример для всех нас. Мы ждем 
вашего возвращения домой с победой 
и желаем вам крепкого здоровья и бо-
евого духа.

Пусть новый год принесет мир, радость 
и благополучие в каждый дом. Пусть ис-
полнятся все ваши мечты и надежды!

С Новым годом!

С уважением
губернатор 

Калининградской области 
Алексей БЕСПРОЗВАННЫХ.
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Калининград получил 15 новых 
современных троллейбусов

В новых машинах система климат-контроля специально отрегулирована под наш, приморский климат.

Как будет 
работать 
общественный 
транспорт?

 ✓ 31 декабря все перевозчики работают 
на маршрутах до 22 часов.

 ✓ 1 января автобусы, маршрутки, трам-
ваи и троллейбусы выйдут на линию в 
7.30.

 ✓  В дни зимних школьных каникул авто-
бусы № 12 курсировать не будут.

 ✓ С 3 по 8 января автобус № 16 будет 
ходить так же, как в будни.

(Информация предоставлена админи-
страцией Калининграда.)

О графике 
поликлиник, 

МФЦ, отделений 
почты и СДЭК 

во время длинных выходных 
читайте на сайте kp.ru
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Александр КАТЕРУША

Янтарный комбинат 
сделал самый увесистый 
сувенир в своей истории.

В Калининградской области изго-
товили елку из янтаря высотой 216 
см. Она стала самым большим суве-
ниром, сделанным когда-либо янтар-
ным комбинатом.

Как сообщает пресс-служба пред-
приятия, дерево состоит из 200 тысяч 
«иголок», которыми стали обработан-
ные кусочки янтаря размером от 6 до 
20 мм. Над созданием елки с 
июня трудились двенадцать 
мастеров.

- Сначала они обработа-
ли янтарь, придав ему фор-
му иголок. Затем через ствол 
дерева - четырехъярусный метал-
лический каркас - по всей длине про-
пустили нескольких сотен капроно-
вых нитей. Так на дереве появились 
«ветки». На них мастера и нанизали 
янтарные «иголки». Законченный об-
раз новогодней елке придала янтар-
ная крошка, - прокомментировали в 
пресс-службе комбината.

Как рассказала мастер ювелирного 
производства комбината Лариса Ка-
курина, цвет елки называется «клас-
сический светлый коньяк». Этого от-
тенка добиваются путем термической 
обработки янтаря.

Звезду на макушку ювелиры изго-
товили по технологии прессования 
из янтаря. Она темно-красного цвета.

Весит такая елочка 43 кг.
Тонкая работа!

Картина дня: Калининград28.12.2024
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Не ёлка, а два метра янтаря! 

Дерево состоит из 200 тысяч специально созданных из солнечного камня иголок.

 ■ ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Прошла встреча 
с подписчиками
Сергей БОГРОВ

Накануне Нового года председатель За-
конодательного собрания вместе с актив-
ными подписчиками из социальных сетей 
подвел итоги уходящего года. Уже более 
десяти лет Андрей Кропоткин ведет посто-
янную работу в соцсетях, где рассказывает 
о своей деятельности, отвечает на вопро-
сы граждан, в рамках своих полномочий 
оказывает помощь.

- Наши встречи стали доброй традици-
ей. Мы обсудили итоги уходящего года. 
Ответил на вопросы, поделился планами 
развития региона, рабочими целями на гря-
дущий год. Приятно осознавать, что среди 
моих подписчиков есть люди с активной 
гражданской позицией, люди, которым 
небезразлично будущее нашего региона. 
На мой взгляд, это и есть ярчайшее про-
явление искренней любви к своей земле, - 
отметил Андрей Кропоткин. - Такие встречи 
очень важны своей обратной связью. Эту 
традицию буду обязательно продолжать, 
буду вести прямой диалог с людьми, заин-
тересованными в процветании и развитии 
нашего любимого янтарного края.

Председатель Законодательного собра-
ния подарил всем приглашенным авторские 
книги, маленьким гостям передал сладкие 
подарки.

za
ks

ob
39

.r
u

 ■ ЗДОРОВЬЕ

Уже 16 человек 
заболели свиным 
гриппом

Александр КАТЕРУША

Врачи советуют 
калининградцам прививаться 
и соблюдать меры 
традиционной профилактики.

В Калининградской области 16 чело-
век заболели свиным гриппом. Об этом 
сообщает региональное управление Рос-
потребнадзора. Отмечается, что заболев-
шие привиты не были.

По данным Роспотребнадзора, вирус 
активен в регионе. Особенно он опасен 
для детей и пожилых.

В Калининградской области к декабрю 
привито более 60% населения. Но сегодня 
остаются недостаточно защищены дети 

с 6-месячного возраста до 7 лет, лица 
преклонного возраста, а также лица, стра-
дающие хроническими заболеваниями.

Минздрав и Роспотребнадзор реко-
мендуют сократить время пребывания 
в местах массового скопления людей и 
в общественном транспорте, чтобы не 
заболеть гриппом и ОРВИ.

Маской пользоваться - по необходимо-
сти!

 ■ СКОРО НОВЫЙ ГОД
Дорогие жители 

Калининградской области!

От имени депутатов Законодательного 
собрания Калининградской области и от 
себя лично поздравляю вас с Новым годом!

Этот самый добрый, светлый, полный 
надежд праздник создает особую ат-
мосферу. В каждую семью он приносит 
самые светлые чувства и радостное на-
строение. По традиции в эти дни мы дарим 
подарки, говорим теплые слова близким, 
загадываем желания, подводим итоги и 
строим планы на будущее.

Новый, 2025 год пройдет под знаком 
важнейшей для всех нас и всего цивили-
зованного мира даты - 80-летия Победы 
в Великой Отечественной войне, знаком 
единения в борьбе с нацизмом. 

С особым чувством мы поздравляем 
тех, кто защищает нашу Родину, кто по-
могает фронту! Уходящий год еще раз 
показал, как важно нам понимать и под-
держивать друг друга, быть вовлеченным 
в совместную работу, проявлять заботу 
о соотечественниках.

Дорогие друзья! Пусть Новый год будет 
наполнен радостью общения с дорогими 
людьми и яркими эмоциями! От всей души 
желаю вам крепкого здоровья, семейно-
го счастья, исполнения самых заветных 
желаний, мира и благополучия!

С уважением 
председатель 

Законодательного собрания 
Калининградской области                                                         

Андрей КРОПОТКИН.
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Распознаем 
синдром 
«праздничного 
сердца»
Сергей БОГРОВ

В больницах Калининграда в празднич-
ные дни, особенно в новогодние канику-
лы, регистрируется всплеск обращений 
больных с так называемым «праздничным 
сердцем». Термин означает внезапные 
нарушения ритма сердца, развившиеся у 
практически здоровых людей из-за злоупо-
требления алкоголем. Об этом рассказали 
в калининградском кардиоцентре.

Вид аритмии, такой как фибрилляция 
предсердий, можно определить по нере-
гулярному сердцебиению, одышке, боли 
и дискомфорту в груди. Все это опасно 
и может вызвать инсульт, инфаркт. Есть 
и риск внезапной сердечной смерти. Ме-
дики совет дают простой: меньше пить 
горячительного.

В ТЕМУ

НЕДВИЖИМОСТЬ
КУПЛЮ

ЗЕМЕЛЬНЫЙ участок. Тел. (4012) 75-
36-46.
КОМНАТУ. Долю в квартире. Тел. (4012) 
37-35-52.
ЗЕМЕЛЬНЫЙ участок, дачу. Тел. (4012) 
37-35-52.
КВАРТИРУ. Срочно. Тел. (4012) 37-35-
52.

СНИМУ
КВАРТИРУ, аккуратная семья. Тел. 
(4012) 37-30-30.

СТРОИТЕЛЬНЫЕ И РЕМОНТНЫЕ 
УСЛУГИ

САНТЕХНИК. 24 часа. Тел. 8-963-738-
10-96.
ЭЛЕКТРИК. Круглосуточно. Тел. 8-921-
611-74-40.

ЭЛЕКТРИК. Круглосуточно. Тел. 8-963-
738-10-96.

БЫТОВАЯ ТЕХНИКА, РЕМОНТ
«РЕМБЫТТЕХНИКА». Ремонт стираль-
ных машин на дому. Гарантия. Тел.: (4012) 
39-19-49, 8-921-710-01-43.

«РЕМБЫТТЕХНИКА». Ремонт холодиль-
ников на дому. Гарантия. Тел.: (4012) 39-
19-49, 8-921-710-01-43.

ТЕЛЕРЕМОНТ. Тел. (4012) 76-38-49.

РАЗНОЕ

КУПЛЮ
АВТОМОБИЛИ на разборку. Тел. 8-905-
240-55-22.

Рекламные объявления
 ■ ЧИТАЙ, ЗВОНИ, ВЫБИРАЙ!

По вопросам размещения рекламы обращаться: 
kp.kaliningrad@mail.ru или по тел. 310-340

Разместить объявление

310-340(4012)
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- Я 
без маски 
в магазины 
ни ногой!
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Михаил ЯНОВСКИЙ

Вспоминаем сериалы, 
действие которых связано 
с нашей военной гаванью.

К этой теме кинематографисты 
почему-то подбирались долго, за-
то потом проекты стали выходить 
один за другим. В большинстве кар-
тин Балтийский флот «играет» сам 
себя, но служит скорее эффектным 
фоном для рассказа о человеческих 
взаимоотношениях.

ЗВЕЗДНЫЙ ДЕСАНТ
Съемки сериала «Андреевский 

флаг» (12+) для Первого канала на-
чались в апреле 2019 года. Всего ра-
бота  в нашей области продолжалась 
110 дней.

Главный герой картины - 
вице-адмирал Григорий Сер-
геевич Чернобаевский (его 
играет Анатолий Васильев), 
который служил на Балтий-
ском флоте, а теперь уходит 
в отставку и окунается в ре-
альную жизнь. Оказывается, 
в его семье много недосказан-
ности между детьми. Это не 
нравится Григорию Сергееви-
чу, и он старается решить на-
копившиеся вопросы. Его вол-
нует не только дочь Екатерина 
и ее не удавшаяся личная жизнь 
(Ирина Темичева), карьера сы-
на Сергея (Дмитрий Миллер), 
но и судьба внука Валеры (Се-
мен Шемес). Он понимает, что 
именно сейчас нужен своим 
детям, своей семье. Однако ни-
кто из них не представляет, что 
каждого ждет впереди.

Супругу адмирала, которая по-
могает ему приспособиться к «су-
хопутной» жизни, сыграла Еле-
на Проклова. Заслуженная артистка 
РСФСР и звезда любимых советских 
фильмов «Мимино», «Собака на се-
не», «Гори, гори, моя звезда» редко 
снимается в сериалах, для актрисы 
это всего лишь третье за последние 
20 лет появление на малом экране.

Дизайн военной формы для сериала 
разрабатывал Валентин Юдашкин, 
который за несколько лет до этого 
создал коллекцию формы для сухо-
путных войск и военно-морского 
флота.

Съемочная группа работала в Кали-
нинграде, Светлогорске и Балтийске. 
Так, дачу вице-адмирала изображал 
один из особняков в Светлогорске. 
Актеры жили на побережье несколько 
дней. Успели и погулять по промена-
ду, и поездить по окрестностям - по-
бывали в Зеленоградске и на Курш-
ской косе.

Минобороны позволило съемоч-
ной группе наблюдать за настоящи-
ми учениями, а в кадре появляются 
реальные члены экипажей.

- Также у нас были консультанты 
и во время написания сценария, и 
во время съемок. Я обращался не-
посредственно к командирам под-
водных лодок, и с ними прямо на 
месте поправляли сцены, чтобы все 
соответствовало действительности 
и не было ошибок, за что я им очень 
благодарен, - рассказал в интервью 
режиссер Виталий Воробьев. - Для 
нас было важно создать характеры - 
например, генерала в отставке, кото-
рому сложно приспособиться к мир-
ной жизни. С Анатолием Васильевым 
я уже работал, и мне показалось, что 

он максимально подходит для своей 
роли.

Калининградских зрителей сериал 
не впечатлил, а некоторых и вовсе 
задел за живое. Например, тех, кто 
имеет отношение к вооруженным 
силам, возмутило, что одного из ге-
роев переводят с Северного флота 
на Балтийский чуть ли не в качестве 
наказания. После многочисленных 
комментариев режиссер сериала да-
же согласился прокомментировать 
замечания.

- Удивительно, что среди зрителей 
оказались такие, кто не понял под-
текст командующего. Командующий 
в связи с ситуацией на учениях должен 
был просто уволить Чернобаевского. 
Но он симпатизирует ему, старается 
его прикрыть, поэтому отправляет его 
на Балтику, поближе к родителям. Я 
думаю, что некоторых смущает его ре-
плика «Вот тебе и наказание». Но она 
же сказана в кавычках, не в прямом 
смысле, - объяснил Виталий Воробьев 
в интервью  klops. ru. - Приходится по-
казывать вещи, которые случаются, 
но не являются типичными. Надо 
людям понять, что проблемы геро-
ев показаны не с целью опорочить 
флот, а с целью, наоборот, показать 
способность героев вернуться на путь 
истинный даже после совершенных 
ошибок. Ведь чего стоит идеал, если 
у человека нет выбора?

Одним из тех, кому сериал не слиш-
ком пришелся по душе, был бывший 
заместитель командующего Балтий-
ским флотом вице-адмирал Василий 
Апанович.

- Неоднозначное мнение. Вначале 
было восхищение, а потом возникло 

чувство неопределенности. 
Есть неточности, которые 
простой зритель, наверное, 
и не заметит, - делился он 
впечатлениями с «Комсо-
молкой». - Первые две се-
рии я посмотрел с удоволь-
ствием. И мне звонили с 
других флотов, спрашива-
ли: «Кто послужил прото-
типом главного героя?» А 
я не знаю, пока не понял. 
Наверное, это собира-
тельный образ. А вообще, 

то, что сделали фильм ко 
Дню Военно-Морского Флота, это 
положительно. И что показывают не 
бандитизм и убийства. Приятно, что 
Калининград и Балтийск звучат, что 
нас показали. Гражданским прият-
но посмотреть. Жена у меня взахлеб 
смотрела!

О ДРУЖБЕ И ЛЮБВИ
Еще одним сериалом на «флот-

скую» тему стали «Берега моей меч-
ты» (12+) режиссера Станислава Дре-
мова. История начинается во время 
учений Черноморского флота, когда 
Алексей Крылов, молодой офицер, 
вступает в конфликт с командиром 
корабля. Несмотря на то, что Алек-
сей спасает корабль от катастрофы, 
его понижают в звании и снимают 
с должности. Благодаря тому, что в 
эту историю негласно вмешался его 
отец, адмирал Крылов, этим нака-
зание для Алексея исчерпывается, 
его переводят на Балтийский флот. 
Его друзья еще со времен училища, 
Сергей Апраксин и Виктор Храпов, 
не могут отпустить своего товарища 
одного - они переводятся на Балтику 
вслед за ним...

Сериал еще под рабочим назва-
нием «Однокашники» снимался в 
Балтийске летом 2013 года. По сло-
вам директора киностудии «Заря» в 
Санкт-Петербурге Алексея Полевова, 
картина получилась очень добрая:

- Сериал рассказывает о любви, 
дружбе, о настоящих искренних от-
ношениях. Зрителям должен понра-
виться.

Добавим, что Алексей Полевов вы-
рос в Балтийске. В 1990 году он окон-
чил гимназию № 7. Последний раз 

наш город он посетил, когда снимался 
этот сериал.

«Берега моей мечты» показал теле-
канал «Россия».

ПРОДОЛЖЕНИЕ СЛЕДУЕТ
С 20 мая по 21 июня нынешнего 

года в нашей области прошли съемки 
второй части фильма «Нахимовцы» 
(12+). Продолжение истории первого 
фильма переместилось в Балтийск, 
Зеленоградск, Калининград.

Главный герой картины - 14-летний 
Егор. Его отец, потомственный мо-
ряк, погиб при исполнении воинско-
го долга. Мама, столкнувшись с труд-
ностями воспитания сына, решила 
снова выйти замуж и перевела сына 
из Санкт-Петербурга в Калининград-
ское Нахимовское училище. Новое 
командование, новый коллектив, чу-
жая среда… Для того чтобы с ходу за-
воевать авторитет, Егор не придумы-
вает ничего лучше, как представиться 
родным братом братьев Логиновых 
- Семена и Тимофея. Легендарных 
нахимовцев, которым удалось не по-
зволить банде «черных антикваров» 
завладеть орденом из музея Нахимов-
ского училища. Совсем скоро вранье 
Егора вскрывается, но, волею случая 
оказавшись в эпицентре операции по 
предотвращению теракта в Калинин-
градском заливе, проявив мужество 
и героизм, мальчик возвращает свое 
честное нахимовское имя.

Над проектом работала команда 
первой части фильма. Режиссером 
выступил Дмитрий Губарев.

- После выхода на экраны первой 
части мы получали много вопросов и 
просьб о продолжении истории про 
нахимовцев, - отметил продюсер 
Юрий Обухов. - На этот раз сцена-
рий получился еще более актуальным 
и убедительным, а фильм, я уверен, 
будет более зрелищным. В ленте сня-
лись известные по первому фильму 
Никита и Даниил Ходуновы, а также 
заслуженная артистка Российской 
Федерации Анна Большова, Антон 
Батырев, Илья Малаков, Лада Чу-
ровская и молодые, но уже известные 
артисты Катя Гонтаренко, Данила 
Уютов, Тимофей Иванов.  

Премьера планируется летом 2025 
года. 

Кинопутешествие «КП» 28.12.2024
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В кадре - Балтфлот!

Премьера сериала «Андреевский флаг» получилась 
действительно нашумевшей.

нравится Григорию Сергееви-
чу, и он старается решить на-
копившиеся вопросы. Его вол-
нует не только дочь Екатерина 
и ее не удавшаяся личная жизнь 
(Ирина Темичева), карьера сы-
на Сергея (Дмитрий Миллер), 
но и судьба внука Валеры (Се-
мен Шемес). Он понимает, что 
именно сейчас нужен своим 
детям, своей семье. Однако ни-
кто из них не представляет, что 

Супругу адмирала, которая по-
могает ему приспособиться к «су-
хопутной» жизни, сыграла Еле- он максимально подходит для своей 

чувство неопределенности. 
Есть неточности, которые 
простой зритель, наверное, 
и не заметит, - делился он 
впечатлениями с «Комсо-
молкой». - Первые две се-
рии я посмотрел с удоволь-
ствием. И мне звонили с 
других флотов, спрашива-
ли: «Кто послужил прото-
типом главного героя?» А 
я не знаю, пока не понял. 
Наверное, это собира-
тельный образ. А вообще, 

то, что сделали фильм ко 
Дню Военно-Морского Флота, это 

«Берега моей мечты» снимали в Балтийске летом 

2013 года.
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Председатель Законодательного со-
брания Андрей КРОПОТКИН:

- Мы подошли к финишной черте 
2024 года. Он оказался богатым на 
важные события как на федераль-
ном уровне, так и у нас в регионе. И 
это был юбилейный для депутатского 
корпуса год. Наше тридцатилетие мы 
отметили принятием законодатель-
ных инициатив, которые, убежден, 
позитивно скажутся на благососто-
янии и качестве жизни населения 
Калининградской области. 

Пример - закон о новом региональ-
ном бюджете. В том, что его окон-
чательный вариант получился столь 
социально ориентированным и при 
этом сбалансированным - сохраня-
ющим возможности для позитивных 
преобразований в экономике, есть и 
наша заслуга. Коллективными уси-
лиями удалось отстоять интересы из-
бирателей. Во многом это случилось 
благодаря консенсусу с губернатором 
Алексеем Беспрозванных, искренне 
желающим добра янтарному краю и 
его жителям.

Ключевой этап работы над бюд-
жетом и другими законопроектами 
проходил в наших постоянных коми-
тетах. Спасибо всем внесшим вклад: 
депутатам, сотрудникам аппарата, 
приглашенным экспертам и, конечно 
же, нашим партнерам из правитель-
ства области, региональной проку-
ратуры, юстиции! 

Отрадно, что в комитетах собрались 
люди неравнодушные, с большим че-
ловеческим опытом и взвешенными 
взглядами на жизнь, а главное - же-
лающие ее менять в лучшую сторону. 
Без такого позитивного настроя по-
настоящему эффективного законо-
творчества быть не может.

Впереди - год восьмидесятилетия 
Победы в Великой Отечественной 
войне. Наша депутатская команда 
обязана быть на высоте. Прежде все-
го - относительно точности, обосно-
ванности и выверенности решений, 
которые предстоит принять. 

Уважаемые коллеги, желаю вам не-
иссякаемой созидательной энергии 
при сохранении присущей каждому 
активной гражданской позиции! 

Пусть Новый год начнется с добра 
и улыбки, принеся удачу и благопо-
лучие! Всем счастья и здоровья!

Подготовил Николай ЛИТВИНОВ.

Депутаты 
Законодательного 

собрания Калининградской 
области подвели итоги 

работы в 2024 году.

Андрей КРОПОТКИН:

Коллективными усилиями удалось отстоять интересы избирателей

Дмитрий КИСЕЛЕВ, председатель 
комитета по законодательству, госу-
дарственному строительству, мест-
ному самоуправлению и Регламенту:

- В 2024 году мы провели 10 заседа-
ний, на которых рассмотрели в том числе 
16 Уставных законопроектов и 15 законо-
проектов, принятых затем Законодатель-
ным собранием. Были внесены поправки 
в Устав Калининградской области, пред-
усматривающие наделение регионально-
го Уполномоченного по правам ребенка 
правом законодательной инициативы.

Принято дополнение в статью 16 Устав-
ного закона «О Правительстве Калинин-
градской области», где закреплено полно-
мочие правительства по установлению 
порядка доступа для голосования на об-
щем собрании собственников многоквар-
тирного жилого дома с использованием 
системы ЖКХ в МФЦ.

Принятые изменения в Уставный закон 
«О гербе и флаге Калининградской об-

ласти» предусматривают возможность 
использования изображения герба на 
бланках и печатях госучреждений и уни-
тарных предприятий.

Поправками в Закон «Об Общественной 
палате Калининградской области» преду-
смотрено возмещение расходов, связан-
ных с осуществлением полномочий членов 
общественной наблюдательной комиссии.

Внесены изменения в областные законы, 
регулирующие вопросы муниципальной 
службы, государственной гражданской 
службы и ее кадрового резерва, реализа-
ции права граждан на обращение в форме 

электронного документа в государствен-
ные органы, органы местного самоуправ-
ления и к должностным лицам. В Законе 
«О бесплатной юридической помощи в 
Калининградской области» расширены 
категории граждан, имеющих право на 
получение такой помощи.

На заседании комитета было рассмо-
трено и затем принято Заксобранием 
постановление о назначении досрочных 
выборов губернатора.

В течение года шла работа в комитетах 
Парламентской Ассоциации Северо-Запа-
да России (ПАСЗР).

***
Дорогие земляки!

Поздравляю вас с наступающим 
Новым годом! Пусть эти праздничные 
дни подарят вам хорошее настроение 
и радость встреч с близкими. Пусть 
в ваших домах всегда царит любовь, 
счастье, благополучие и душевный 
покой! И пусть все позитивные на-
чинания года уходящего найдут свое 
продолжение в наступающем 2025 
году!

Александр НИКУЛИН, председатель 
комитета по бюджету, налогам и фи-
нансам:

- В 2024 году было проведено 10 за-
седаний комитета, где был рассмотрен 
51 вопрос, из которых 25 - это проекты 
областных законов. Для контроля за ис-
полнением областного бюджета и опера-
тивного внесения изменений в бюджет 
текущего года были рассмотрены отчеты 
об исполнении областного бюджета за 
2023 год, I квартал, полугодие и 9 месяцев 
2024 года, также за аналогичные периоды 
были рассмотрены отчеты об исполнении 
бюджета областного ТФОМС.

На заседаниях комитета детально об-
суждались вопросы исполнения доходной 
и расходной частей бюджета, обеспечения 
налоговых и неналоговых поступлений, 
реализации государственных программ 
Калининградской области. На постоянном 
контроле находилось исполнение расхо-
дов по таким приоритетным направлениям, 

как здравоохранение, образование и со-
циальная поддержка населения.

С целью уточнения плановых показа-
телей по отдельным налоговым доходам, 
корректировки показателей финансовой 
помощи из федерального бюджета, а так-
же перераспределения и выделения до-
полнительных бюджетных ассигнований 
по предложениям главных распорядителей 
средств областного бюджета в рамках 
финансового обеспечения мероприятий 
областных госпрограмм в 2024 году триж-
ды вносились изменения в главный финан-
совый документ региона. 

Была проделана огромная работа по 
формированию областного бюджета на 
2025 год и плановый двухлетний период. 
В основе бюджетной стратегии области - 
повышение уровня жизни жителей нашего 
края, дальнейшее развитие социальной 
инфраструктуры, обеспечение социальной 
поддержки населения, а также стимулиро-
вание экономики и инвестиций.

***
Дорогие друзья! 

Примите самые сердечные поздрав-
ления с наступающими светлыми 
праздниками - Новым, 2025 годом 
и Рождеством!  Эти самые добрые 
и любимые праздники объединяют 
людей, собирают родных и близких 
у семейного очага, несут в себе ожи-
дание чуда и торжество любви.

От всей души желаем вам добра, 
сердечного и душевного тепла, согла-
сия и мира, удачи и счастья! Пусть в 
предстоящем году успех будет вашим 
постоянным спутником и принесет в 
ваш дом достаток и благополучие! 
Здоровья вам и вашим близким!

Вадим СНИГИРЕВ, председатель 
комитета по международным и меж-
региональным отношениям, безопас-
ности и правопорядку:

- В 2024 году мы провели 8 заседаний 
комитета, рассмотрели 34 вопроса, в том 
числе 8 законопроектов, назначили 13 
мировых судей Калининградской области.

Были заслушаны отчет начальника УМВД 
России по Калининградской области Алек-
сандра Сокрутенко и доклад Уполномочен-
ного по правам человека в нашей области 
Владимира Никитина о деятельности их 
ведомств в 2023 году 

Активно участвовали в подготовке и про-
ведении комитетов Парламентской Ассо-
циации Северо-Запада России, XI Форума 
регионов Беларуси и России.

Внесены изменения в Закон «О государ-
ственной поддержке социально ориенти-
рованных некоммерческих организаций и 
«О порядке управления и распоряжения 

государственной собственностью Кали-
нинградской области», в Уставный закон 
«Об Уполномоченном по правам человека 
в Калининградской области», в Кодекс 
Калининградской области об администра-
тивных правонарушениях. В частности, 
устанавливается ответственность за не-
соблюдение дополнительных требований 
к содержанию домашних животных, в том 
числе к их выгулу. Протоколы об админи-
стративных правонарушениях составляют 
должностные лица Службы ветеринарии 
Калининградской области.

Также установлена ответственность 
за неисполнение решений антитеррори-
стических комиссий муниципальных об-
разований. Протоколы о правонарушениях 
составляет руководитель антитеррористи-
ческой комиссии.

Отдельные положения Законов «О за-
щите населения и территорий Калинин-
градской области» и «О пожарной бе-
зопасности» приведены в соответствие с 
федеральным законодательством. В част-
ности, уточняется порядок предупрежде-
ния чрезвычайных ситуаций.

***
Дорогие жители области!

Примите самые искренние поздрав-
ления с наступающим Новым годом! В 
нашем крае живут самые прекрасные 
люди - трудолюбивые, отзывчивые, 
добрые и гостеприимные! Мы со-
вместно с вами решаем самые важ-
ные задачи и будем стараться, чтобы 
к каждому последующему году регион 
приобретал новые положительные 
черты. Здоровья, счастья и мира вам!

Александр НИКУЛИН, председатель 

ФИНАНСЫ И БЮДЖЕТ

Дмитрий КИСЕЛЕВ, председатель 

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Вадим СНИГИРЕВ, председатель 

ПРАВОПОРЯДОК И БЕЗОПАСНОСТЬ
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Андрей КРОПОТКИН:

Коллективными усилиями удалось отстоять интересы избирателей

Валерий ГУБАРОВ, председатель 
комитета по сельскому хозяйству, 
землепользованию, природным ре-
сурсам и экологии:

- В 2024 году состоялось 9 заседаний, 
на которых было рассмотрено 43 вопро-
са, в том числе 19 региональных проек-
тов законов, регулирующих полномочия 
органов власти в сфере земельных от-
ношений, рыболовства и аквакультуры, 
лесных отношений, экологической куль-
туры, заготовки древесины, мелиорации.

Так, были внесены изменения в Закон 
«Об установлении порядка и нормативов 
заготовки древесины», что позволило рас-
ширить перечень видов рубок и повысить 
качественные показатели предоставляе-
мой древесины гражданам для собствен-
ных нужд, включая процент сырой дре-
весины по отношению к сухостойной, 
ветровальной, буреломной.  Кроме того, 
дополнительные виды рубок позволили 
распределять лесные насаждения в более 
доступных местах для граждан.

Внесены изменения в Закон «Об особен-
ностях регулирования земельных отноше-
ний», который установил процедуру без-
возмездной передачи земельных участков 
одними муниципальными образованиями 
в собственность другим муниципальным 
образованиям области, в случае если у 
них отсутствуют земельные участки для 
решения вопросов: участие в организа-
ции ритуальных услуг и содержание мест 
захоронения; предоставление земель-
ных участков без торгов в собственность 
бесплатно гражданам, имеющим трех и 
более детей; предоставление земель-
ных участков в собственность бесплатно 
военнослужащим, лицам, заключившим 
контракт о пребывании в добровольче-

ском формировании, содействующем вы-
полнению задач, возложенных на Воору-
женные силы РФ, и лицам, проходящим 
(проходившим) службу в войсках нацио-
нальной гвардии Российской Федерации 
и имеющим специальные звания полиции, 
и членам их семей.

Внесены изменения в Закон «О мелио-
рации земель Калининградской области», 
которым введен новый тип мелиорации 
- агрофитомелиорация. Также обсужда-
лись проблемы накопления и утилизации 
отходов производства и был проведен 
анализ правоприменения норм региональ-
ного закона об отходах производства и 
потребления.

***
Уважаемые калининградцы! 

Поздравляю вас с наступающим 
Новым годом! 

Новый год - один из самых люби-
мых и долгожданных праздников. С 
раннего детства мы связываем его 
с верой в чудо, в то, что станут ре-
альностью самые заветные мечты. 
Желаю вам крепкого здоровья, любви 
и семейного благополучия, душевной 
стойкости, мирного неба над головой, 
уверенности в своих силах и в за-
втрашнем дне. Пусть всегда рядом 
будут самые дорогие для вас люди, 
пусть в ваших домах царят благопо-
лучие, любовь и взаимопонимание!

Валерий МАКАРОВ, предсе-
датель комитета по экономике 
и развитию инфраструктуры:

- В 2024 году наш комитет про-
вел 7 заседаний, рассмотрел 14 
законопроектов.

Были приняты поправки в област-
ной закон о капитальном ремонте. 
Цель принятых нововведений - по-
высить эффективность расходо-
вания взносов на капремонт, про-
зрачность закупок и возможность 
заключения долгосрочных контрак-
тов. Закон также предполагает, что 
региональной программой капре-
монта в приоритетном порядке мо-
гут быть предусмотрены работы по 
ремонту внутридомовых инженер-
ных систем газоснабжения, ремон-
ту, замене, модернизации лифтов, 
ремонту лифтовых шахт, машинных 
и блочных помещений. 

Также рассмотрели проект 
регио нального закона «О мини-
мальном размере взноса на капи-
тальный ремонт общего имущества 
в многоквартирном доме на 2025 
год». Предложено установить в 
период с 1 января по 30 июня 
2025 года минимальный размер 
взноса в прежнем размере - 8,9 
рубля на один кв. метр, а в период 

с 1 июля по 31 декабря 2025 года 
увеличить на 1 рубль. 

Внесены поправки в региональ-
ный закон о розничной продаже 
алкогольной продукции. Закон на-
правлен на упорядочение работы 
так называемых «наливаек». По-
правками регулируются продажа 
алкогольной продукции в объектах 
общепита, находящихся в много-
квартирных домах, и время про-
дажи этой продукции. 

Внесены изменения в региональ-
ный закон об областном специ-
ализированном жилищном фонде 
в части предназначения жилых по-
мещений маневренного фонда. 

Приняли законопроект «Об уста-
новлении льготы по тарифам на про-
езд обучающихся общеобразова-
тельных организаций, студентов 
очной формы обучения профессио-
нальных образовательных организа-
ций, образовательных организаций 
высшего образования железнодо-
рожным транспортом общего поль-
зования пригородного сообщения». 
В нашей области с 2013 года для 
данной категории граждан установ-
лена льгота в виде 50-процентной 
скидки от действующего тарифа на 
проезд ж/д транспортом пригород-

ного сообщения. С 1 января 2022 
года эта льгота предоставляется 
учащимся  круглогодично, без пере-
рыва на время каникул. 

***
Мы все становимся на год 

старше, приобретаем новый 
опыт, а значит, и новые ресур-
сы для развития, собственно-
го роста. Пусть наступающий 
год станет временем реали-
зации смелых планов, обре-
тения личного счастья, годом 
заботы о себе, своих родных 
и близких.

Особо хочется обратиться 
ко всем, кто сегодня рискует 
своей жизнью в зоне СВО и 
встретит Новый год не в кругу 
своих семей, а на передовой. 
Желаю каждому бойцу ско-
рейшего возвращения домой 
- живыми и невредимыми.  

С Новым годом, друзья!

Нина ФЕДОРОВА, председатель 
комитета по социальной политике, 
здравоохранению, образованию, 
культуре и спорту:

- В 2024 году проведено 11 заседаний 
комитета, рассмотрено 45 вопросов, из 
них 19 проектов законов Калининградской 
области. Особое внимание было уделено 
вопросам повышения демографии, соци-
альной поддержке семей с детьми и детей, 
оставшихся без попечения родителей, 
правовому регулированию региональной 
системы здравоохранения, образования, 
культуры, молодежной политики и спорта.

В 2024 году Социальный кодекс Кали-
нинградской области был дополнен новы-
ми правовыми нормами.

Путевки для оздоровления детей с ро-
дителями по типу «мать и дитя» могут 
предоставляться один раз в год. 

Инвалидам по слуху III группы в сопрово-
ждении сурдопереводчика предоставлено 
право на внеочередное обслуживание в 
государственных медицинских организа-
циях. 

Отменены критерии нуждаемости при 
предоставлении отдельных мер социаль-
ной поддержки многодетным семьям. Так, 
все дети из многодетных семей с 1-го по 
11-й класс получают бесплатное питание 
в школах. Также всем детям из много-
детных семей предоставляется выплата 
на подготовку к школе.

Ежемесячная денежная выплата много-
детной семье, переименованная в еже-
месячную денежную выплату отдельным 
категориям семей, и областной материн-
ский (семейный) капитал также предостав-
ляются без учета критериев нуждаемости.

С 1 сентября 2024 года дети-инвалиды, 
не относящиеся к категории детей с ОВЗ, 

обеспечиваются бесплатным двухразовым 
питанием в школах.

Установлен льготный (бесплатный) про-
езд на межмуниципальном и городском 
транспорте детям из многодетных семей, 
обучающимся в общеобразовательных 
организациях. 

С 1 января 2025 года будет увеличен 
размер ежемесячного пособия на содер-
жание ребенка, оставшегося без попе-
чения родителей, воспитывающегося в 
замещающей семье, с 15 439 рублей 
до 17 717 рублей. Также с нового го-
да многодетные семьи, имеющие детей 
в возрасте до 23 лет, обучающихся по 
образовательным программам высшего 
образования на платной основе, будут 
иметь право на компенсации стоимости 
их обучения.

Детям-инвалидам и инвалидам с детства 
вследствие заболевания фенилкетонурией 
будет предоставляться ежемесячная де-
нежная выплата на приобретение низко-
белковых и (или) безбелковых продуктов 
питания.

***
От всей души поздравляю всех жи-

телей Калининградской области с 
наступающим Новым годом! Пусть 
он принесет в каждый дом любовь, 
счастье и благополучие. Желаю вам 
и вашим близким крепкого здоровья, 
мира и всего самого доброго! 

Нина ФЕДОРОВА, председатель 

СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА

Валерий ГУБАРОВ, председатель 

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Валерий МАКАРОВ, предсе- с 1 июля по 31 декабря 2025 года 

ЭКОНОМИКА И ИНФРАСТРУКТУРА
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Михаель БАУН

Торжество по традиции 
состоялось на территории 
фабрики Observer.

Проект «Паруса духа в атомных го-
родах» появился в 2011 году и стал 
уникальным примером коммуника-
ции и раскрытия потенциала, способ-
ностей у человека. Для этого при под-
держке Калининградской областной 
федерации парусного спорта, гос-
корпорации «Росатом», Дирекции 
Балтийской АЭС ежегодно прово-
дятся парусные регаты, фестивали 
с участием людей с инвалидностью 
и без. На первый взгляд это кажется 
невозможным, но многолетний опыт 
показывает, что инклюзивные пред-
ставители команд справляются на от-
лично. Инициатива, созданная для 
того, чтобы люди с инвалидностью 
имели возможность испытать себя в 
условиях морского плавания и сорев-
нований под парусом, способствует 
не только физической реабилитации, 
но и помогает участникам открыть 
новые горизонты, встретить друзей 
и стать частью активного сообщества 
яхтсменов. 

В прошлом году закрытие парусно-
го сезона впервые отметили на тер-
ритории известной на всю Россию 
фабрики Observer, расположенной 
недалеко от Калининграда. В будние 
дни здесь собирают инвалидные ко-
ляски для самых разных целей, вплоть 
до колясок-вездеходов. Основателя 
Observer Романа Аранина - бизнес-
мена и руководителя общественной 
организации инвалидов «Ковчег» - 
можно смело назвать главным по-
слом неограниченных возможностей 
Калининградской области. 

- Роман Аранин не просто наш 
друг, не просто участник «Парусов 
духа», - говорит начальник отдела 
информации и общественных свя-
зей дирекции Балтийской АЭС Инна 
Морева. - Он является послом на-
шего проекта, помогая нам распро-
странять наши идеи об инклюзии и 
коммуникации. Совместно, в рамках 
«Парусов духа», мы реализуем новые 
проекты. Посадка еловой аллеи «Па-
русов духа», создание «инклюзивного 
огорода». И все это мы делаем вме-
сте с ребятами из команды Романа 
Аранина на улице Неограниченных 
Возможностей. 

Предыдущее новогоднее торжество 
получилось настолько удачным, что 
в этот раз вопрос о месте проведения 
нынешнего Новогоднего бала, кажет-
ся, даже не обсуждался. Во вторник, 
24 декабря, фабрика вновь встречала 
гостей праздничного вечера. 

АТОМНАЯ ЭНЕРГИЯ 
ДОБРЫХ ДЕЛ

Опытнейший яхтсмен Александр 
Вахрамеев - он ходит в море уже 40 
лет! - вспоминает, как родился про-
ект «Паруса духа в атомных городах»:

- Однажды ветрами и волнами к 
балтийскому берегу принесло па-
русный катамаран, шедший вокруг 
Балтики. На нем был теперь уже мой 
хороший знакомый Олег Колпащи-
ков - полностью незрячий человек, 
который и является отцом-основате-
лем проекта «Паруса духа». Познако-
мившись с ним, мы вместе придума-

ли другой формат в виде проведения 
парусной регаты. 

«Росатом», как корпорация, стре-
мящаяся делиться знаниями и про-
двигать инновации, поддержал «Па-
руса духа», предоставив ему ресурсы 
и возможности для роста. Благодаря 
такой поддержке проект смог под-
няться на новый уровень. Получился 
союз двух сил, объединенных общей 
целью - сделать мир лучше, ярче и 
справедливее для тех, кому прихо-
дится ежедневно преодолевать труд-
ности.

- «Паруса духа в атомных городах» 
- это полностью коммуникационный 
проект, который учит людей слышать 
друг друга, - подчеркивает Инна Мо-
рева. - Все говорят, как важно разго-
варивать с людьми, но слышать мно-
гие так и не научились. В настоящий 
момент мы несем миссию инклю-
зии и коммуникации, распространяя 
идею, что все ограничения существу-
ют лишь у нас в голове.

В настоящий момент регаты прохо-
дят в пяти городах России: Балаково, 
Волгодонске, Десногорске, Заречном 
и Калининграде. В будущем, наде-
ются участники проекта, география 
будет расширяться, и уже в следую-
щем году есть вероятность проведе-
ния «Парусов духа в атомных городах» 
за полярным кругом - в Певеке, горо-
де-спутнике первой в мире плавучей 
атомной станции.

ОТ ОСНОВ ДО ВДОХНОВЛЯЮЩИХ 
ПОБЕД

Участие в парусном спорте начина-
ется с обучения основам управления 
яхтой. Для этого организуются тре-
нировки, где все участники коман-
ды получают необходимые знания и 
навыки. Обучение проводится опыт-
ными инструкторами-яхтсменами, 
имеющими за плечами годы, прове-
денные на морской глади. Стоит за-

метить, что отбыть номер, прокатив-
шись на яхте, не получится - работать 
приходится всему экипажу. Каждому 
члену команды отводится своя роль 
по мере раскрытия его способностей. 
Все как у настоящих профессионалов: 
кто-то работает с парусами, кто-то 
способен взять штурвал в свои руки 
и стать рулевым, а кто-то исполняет 
роль активного балласта, обеспечивая 
выравнивание яхты и противодей-
ствуя опрокидывающему моменту в 
крутых поворотах. 

В мире спорта часто говорят: «со-
вершить спортивный подвиг», но во 
время регат «Паруса духа в атомных 
городах» происходят не спортивные 
подвиги, а самые настоящие. В каче-
стве примера можно привести исто-
рию, произошедшую в нашем Кали-
нинграде. По случайному стечению 
обстоятельств яхта с двумя слабови-
дящими спортсменами оказалось на 
воде без капитана. Звучит жутко, но 
никакой спасательной операции не 
потребовалось. С яхтой связались с 
берега по телефону. Следуя подсказ-
кам, два незрячих человека без всякой 
сторонней помощи пришвартовались 
к причалу. Чем не подвиг?

Впрочем, в некоторые моменты, 
как рассказывает Александр Вахра-
меев, инклюзивные члены экипажа 
могут иметь какое-то преимущество 
перед остальными спортсменами:

- В следующем году в экспедицию 
по Волге мы пойдем вместе с моим 
другом Сергеем Кислицким, сотруд-
ником Калининградской специали-
зированной библиотеки для слепых. 
Он будет работать коком на нашем 
судне. Будучи полностью незрячим, 
Сергей способен приготовить даже в 
шторм и сделать это вкусно. А знае-
те, в чем его преимущество? Зрячих 
людей зачастую укачивает на воде. 
А Сергей лишен возможности ви-
деть качающийся горизонт, поэтому 

он спокойно готовит. Я хожу в море 
еще с тех времен, когда за хорошего 
кока капитаны кораблей буквально 
дрались. Поэтому я заблаговременно 
записался на одну лодку с ним.

ОСОБЕННЫЕ ПОДАРКИ 
И ОДИН РЕЦЕПТ

Атмосфера нынешнего Новогодне-
го бала вновь получилась особенной. 
Гости играли в настольный теннис и 
переносной бильярд, двигались в такт 
музыке на танцполе: кто-то делал это 
на инвалидной коляске, кто-то в очках 
и с тростью, чтобы случайно не задеть 
других. Словом, ничего не говорило 
о том, что мероприятие проходит для 
людей с ограниченными возможно-
стями. Такой вечер - еще одно под-
тверждение того, что все рамки мы 
устанавливаем у себя в голове.

Также для гостей и участников 
Новогоднего бала подготовили осо-
бенные подарки. Надежный парт нер 
проекта - Дом социального ухода «Се-
ребряный родник» - подготовил ново-
годние украшения из бумажной лозы 
и глины. Новогодние подарки были и 
от друзей проекта - Музея Мирового 
океана, Калининградской областной 
федерации парусного спорта.

Напоследок Сергей Кислицкий, по-
варские навыки которого так высоко 
оценивает региональный куратор про-
екта Александр Вахрамеев, поделился 
со всеми одним из своих фирменных 
рецептов. Он довольно прост, но если 
верить коку, то равнодушным не оста-
вит никого. Возможно, он понравит-
ся всем гостям и вашего новогоднего 
застолья, поэтому советую домохо-
зяйкам вооружиться ручкой: ветчи-
ну, сыр, жареные грибы и отварную 
стручковую фасоль нарежьте кубика-
ми, а в качестве заправки используйте 
майонез. Все! Блюдо готово к подаче.

С наступающим Новым годом!

«Паруса духа» закрыли навигационный сезон - 2024 Новогодним балом
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С появлением Деда Мороза 
и Снегурочки атмосфера стала 

стопроцентно праздничной.
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 ■ НОВОСТИ КОМПАНИИ

Вера ГРИНВИЧ

Каким стал 2024 год 
для Калининградского 
филиала РТРС? Об итогах 
говорим с директором 
предприятия 
Эдуардом ТИЩЕНКО.

- Калининградский филиал 
РТРС всегда отличает динамич-
ное развитие и выполнение за-
дач, которые связаны с нашим 
будущим. Над какими крупны-
ми проектами в минувшем году 
трудился ваш коллектив?

- В 2024 году мы завершили ре-
ализацию масштабного проекта 
РТРС по замене передатчиков сети 
цифрового эфирного телевизион-
ного вещания. Калининградский 
филиал РТРС стал первым в Рос-
сии, кто реализовал все задачи 
по модернизации оборудования 
первого мультиплекса в полном 
объеме. И уже с ноября 2024 го-
да трансляция программ первого 
мультиплекса на территории Ка-
лининградской области осущест-
вляется на новом оборудовании 
отечественного производства, 
что, безусловно, положительно 
сказывается на качестве. Сигнал 
стал четче, устойчивее.

Персонал производственных 
подразделений филиала на протя-

жении почти года проводил работы 
по установке и настройке нового 
оборудования, а также пускона-
ладочные работы на передатчиках 
цифрового вещания на всех объ-
ектах филиала.

- Завершены ли работы по 
включению регионального ТВ- 
и радиоконтента в федераль-
ную сеть? 

- В 2024 году нашими специ-
алистами реализован проект мо-
дернизации оборудования Регио-
нального центра формирования 
мультиплексов (РЦФМ). Речь идет 
о комплексе оборудования, пред-
назначенном для формирования 
региональной версии цифровых 
телеканалов (мультиплексов). Осо-
бенностью данной версии являет-
ся наличие рекламных блоков и 
телерадиопрограмм региональных 
вещателей. Также в составе ре-
гионального центра формирова-
ния мультиплексов расположено 
оборудование, осуществляющее 
вставку сигналов оповещения и 
экстренной информации. РЦФМ 
осуществляет передачу региональ-
ного пакета по каналам связи на 
цифровые телевизионные пере-
датчики. И этот механизм уже на-
лажен, все находится в рабочем 
режиме. 

Масштабный проект, который 
был начат в 2023 году, прошел 

основные этапы, необходимые для 
выполнения поставленной задачи: 
был разработан проект, мы полу-
чили необходимое оборудование, 
монтировали его, обучались дис-
танционному управлению.

Важно, что при работе над соз-
данием Регионального центра 
использовалось отечественное 
и оборудование, и программное 
обеспечение. 

- Горожане заметили, что 
специалисты предприятия 
что-то меняли на телебашне 
на улице Нарвской. Над чем 
так высоко трудились ваши 
коллеги?

- В ноябре 2024 года на теле-
башне проводился монтаж архи-
тектурно-художественной под-
светки. Теперь можно смело 
говорить о том, что телебашня 
в Калининграде - особенный арт-
объект. Современное оборудова-
ние и программное обеспечение 
позволяет подсвечивать мачту лю-
быми цветами, создавать самые 
разные - и световые, и текстовые 
сценарии (в нашем арсенале - свы-
ше 250 тысяч оттенков). Нашими 
специалистами установлены мощ-
ные светодиодные прожекторы, 
пиксельные гирлянды для дина-
мических изображений. Исполь-
зуется более 9 тысяч световых 
пикселей, а суммарный вес пик-

сельных гирлянд и светодиодных 
прожекторов, задействованных 
в подсветке мачты, составляет 
около 3 тонн.

Сейчас, в выходные дни, если бу-
дете вечером в районе Советского 
проспекта, обратите внимание на 
то, как качественно изменилась 
подсветка телебашни. 

- Калининградский филиал 
РТРС силен коллективом. Чем 
особенно порадовали вас как 
руководителя коллеги? 

- Рад тому, что молодые специа-
листы полны новых идей. Отрадно, 
что специалисты старше, ветераны 
предприятия - наш надежный тыл, 
наши учителя, передающие нам 
свой бесценный опыт и идеалы. 
Я уверен, что впереди у нас еще 
много интересных, перспективных 

проектов, с реализацией которых 
мы обязательно справимся.

Пусть наступающий год станет 
годом ярких событий, знаковых 
свершений и карьерных взлетов! 
Успехов, стабильности и твердости 
духа, оптимизма и веры в гряду-
щие дни!

Всем жителям Калининградской 
области хочу пожелать благопо-
лучия, крепкого здоровья, добра 
и счастья! 

С наступающим 2025 годом! С 
приближающимся Рождеством!

Коллективу предприятия по силам любые задачи.

Калининградский филиал РТРС:

Повышаем качество цифрового телевидения 
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и развлекательную 
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Николай ЛИТВИНОВ

В завершение 2024 года, 
который стал для автозавода 
юбилейным, мы приготовили 
рассказ сразу о нескольких 
ветеранах предприятия.

ПОЛВЕКА НА ОДНОМ МЕСТЕ!
Порог завода в микрорайоне (тогда 

еще поселке) Космодемьянского Фе-
дор Цупа впервые переступил больше 

50 лет назад! Выучившись после шко-
лы на токаря, он тут же устроился на 
«Калининградбуммаш». Потом здесь 
выросли цеха АВТОТОР, но, полу-
чается, место работы Федора Влади-
мировича географически за полвека 
так и не изменилось.

- Конечно, сейчас здесь все по-
другому, от старого завода только 
несколько стен остались, но эти 
стены по-прежнему стоят! - улы-
бается ветеран производства. - Да 
и некоторые нынешние автото-
ровские цеха мы своими руками 
строили, еще и забор вокруг ста-
вили. Такое было время…

В нынешней структуре автозавода 
Федор Владимирович работает на 
Участке универсального оборудова-
ния, где занимается и ремонтом, и 
обслуживанием. Токарь 5-го разряда 
по современным меркам - специаль-
ность о-о-очень дефицитная.

- Там у них в коллективе все му-
жики такие - с гигантским опытом 
и золотыми руками. К сожалению, 
представителей этих профессий - и 
токарей, и фрезеровщиков - в стране 
остается все меньше. За них каждый 
руководитель готов буквально зубами 
держаться, - отмечает вице-прези-
дент - директор по персоналу Олег 
Ширкин.

- Молодых приходит все меньше, 
но в нашем коллективе есть несколь-
ко ребят, - говорит Федор Владими-
рович. - Конечно, стараемся под-
сказывать, если нужно. Делимся 
опытом. 

Отметим, что на заводе АВТОТОР 
уже много лет работает дочь Федора 
Цупы - Екатерина.

СВЯЗУЮЩЕЕ ЗВЕНО
Когда в июле 1997 года на АВТО-

ТОР пришла Жанна Мальцева, чет-
кой системы документооборота на 
предприятии все еще не было. Созда-
вать ее пришлось практически с нуля. 

- Сначала я была обычным дело-
производителем. В 1999 году меня на-
значили руководителем Управления 
делами, и вот уже 25 лет я продолжаю 
трудиться на этой должности, - гово-
рит Жанна Анатольевна. 

Сегодня через Управление прохо-
дят около 2 000 документов в месяц 
(а в каждом - от одной до 300 стра-
ниц!). Удивительно, но с таким объ-
емом прекрасно справляются всего 
три человека - начальник, заведую-
щая архивом и делопроизводитель. 
Вот что значит грамотный подход 
и умение организовать процесс!

- Работа у нас вовсе не скучная! 
- развенчивает миф Жанна Анато-
льевна. - В АВТОТОР много под-
разделений, и мы в какой-то сте-
пени являемся для всех связующим 
звеном. У нас в кабинете постоянно 
люди, мы всегда в общении.

На АВТОТОР полушутя замеча-
ют: именно Жанна Мальцева научила 
всех директоров делопроизводству и 
ведению документации. Ее неоцени-
мый вклад отменен многочисленны-
ми наградами - и не только внутрен-
ними. В 2014 году Жанна Анатольевна 
получила благодарность Министер-
ства промышленности и торговли 
РФ. В 2020-м ей была объявлена бла-
годарность президента России «за до-
стигнутые трудовые успехи и много-
летнюю добросовестную работу».

Как один из самых опытных сотруд-
ников АВТОТОР, Жанна Анатольев-
на получила приглашение и с удо-
вольствием побывала на юбилейном 
вечере в честь 30-летия компании.

 - Я осталась под приятным впе-
чатлением, - говорит она. - Когда на 
экране показывали старые фотогра-
фии, честно говоря, слезы на глазах 
появились. Очень трогательно полу-
чилось, когда Владимиру Ивановичу 
Щербакову (основателю и главному 
акционеру АВТОТОР. - Ред.) пода-
рили «Жигули»-«копейку» на элек-
тротяге, над которой работали наши 
ребята из ИТЦ - инженеры, техно-
логи. В целом, конечно, ощущения 

радостные. Верим, что все трудности 
преодолеем и будем работать - это, я 
считаю, самое важное.

ДАРИТЬ ТЕПЛО
Одним из тех подразделений, ко-

торые обеспечивают автоторовцам 
максимально комфортные условия 
труда, является Теплотехническая 
служба. За тем, чтобы многочислен-
ное оборудование всегда находилось 

в исправном состоянии и поддержи-
вало «погоду в доме», больше 25 лет 
следит Александр Прокопчук.

К моменту трудоустройства на 
АВТОТОР в 1997 году Александр 
Игнатьевич уже был слесарем-ре-
монтником 4-го разряда. Поначалу 
он занимался ремонтом и обслужи-
ванием грузоподъемных механиз-
мов, затем перешел в службу главно-
го инженера. Со временем получил 
следующий, 5-й разряд и не раз был 
отмечен медалями и благодарно-
стями. 

- Мы работаем на нескольких 
площадках, - рассказывает Алек-
сандр Игнатьевич. - Если где-то 
возникают неполадки, едем и 
устраняем. Можно сказать, вы-
полняем ремонт любой сложно-
сти. Занимаемся тепловым обо-

рудованием, энергетическим, 
механическим. Сейчас в нашей зоне 

ответственности - новая площадка 
№ 3, на которой в августе заработал 
завод по производству электродвига-
телей. Будем следить, чтобы и здесь 
все было без сбоев.

В свободное время Александр Иг-
натьевич предпочитает отправляться 
на охоту или рыбалку за щукой, ли-
нем, окунем. Для справки: личный 
рекорд - щука весом 15 кг. Еще есть 
небольшая пасека, но здесь за кило-
граммами точно никто не гонится. 
Меда вполне хватает для себя, род-
ственников и друзей.

Юбилей АВТОТОР Александр 
Прокопчук встретил с воодушев-
лением.

- Приятно видеть, что завод снова 
встает на ноги, - говорит он. - Очень 
душевно торжественное мероприя-
тие прошло, увиделись с некоторыми 
коллегами, которые тоже давно рабо-
тают. Впечатления от вечера остались 
отличные!

ПОЧЕТНЫЙ РАБОТНИК
Слесарь механосборочных работ 

5-го разряда Елена Джурелюк по об-
разованию - педагог. До АВТОТОР 
она работала в детском садике № 50 
воспитателем, где с удовольствием 
возилась с малышней. Потом ушла 
в декрет, а когда настало время воз-
вращаться к трудовой деятельности, 
возник нелегкий выбор. В середине 
90-х сфера образования предложить 
достойную оплату труда молодой ма-
ме не могла.

- Когда появился вариант с АВ-
ТОТОР, я, честно говоря, не была 
уверена, что останусь здесь надолго, 
- признается Елена Николаевна. - 
Начинала с ученика-комплектов-
щика, уборщицей некоторое время 
работала, и потом поняла, что не 
хочу никуда уходить. Коллектив 
здесь молодой, мне это понра-
вилось - ты молодая и вокруг все 
молодые.

Карьеру слесаря Елена начала 
на конвейере по выпуску БМВ. 

Получилось здорово, и постепен-
но она не только повысила разряд, 
но и получила должность бригадира. 
В этом статусе работала до тех пор, 
пока производство не остановилось 
в 2022 году. 

Сейчас Елена Николаевна при-
меняет профессиональные навыки 
на производстве Jetour. Кроме того, 
она успела получить опыт работы на 
линии по выпуску электромобилей 
«Амберавто».

На юбилейном вечере по случаю 
30-летия АВТОТОР Елену Джурелюк 
тоже ждали поздравления. 5 декабря 
ей присвоили звание «Почетный ра-
ботник автомобильной промышлен-
ности» (награда учреждена «Объе-
динением автопроизводителей 
России»), которое стало приятным 
дополнение к предыдущим много-
численным наградам. 

- Очень рада была видеть наш боль-
шой коллектив, вновь встретиться с 
некоторыми коллегами, которые уже 
вышли на пенсию, - вспоминает Еле-
на Николаевна. - АВТОТОР для меня 
как родной дом, который мы сами 
когда-то построили. Хоть это было 
и тяжелое время, но ностальгия по 
нему тоже есть. Сейчас у завода но-
вый виток развития, приходят новые 
люди. Запускаются новые проекты. 
Это замечательно!

«АВТОТОР - как родной дом, который 
мы сами когда-то построили»

Федор Цупа.

Жанна Мальцева. 

Александр Прокопчук.

Елена Джурелюк.


